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Ш Т А М П О В Щ И Ц Ы
Л И Д И Р У Ю Т

Вскоре после того как было опубликовано постанов
ление ЦК КПСС «О дальнейшем улучшении организации 
социалистического соревнования», смена мастера Раисы 
Ивановны Токмаковой из штамповочного цеха завода 
<Сибэлектромотор» решила пересмотреть обязательства 
на первый год пятилетки. Штамповщицы решили выпол
нять норму выработки на 110 процентов, сдавать детали 
для экспортной продукции на 5— 6 дней раньше срока.

— Смена мастера Токмаковой—одна из лучших,—рас
сказывает заместитель начальника цеха Фарид Файзов. 
— В этом году смена семь раз занимала первое место в 
цеховом соревновании. Все рабочие имеют личные пла
ны и настойчиво борются за их выполнение. Коллектив 
дружный, сплоченный.

Смена Раисы Ивановны Токмаковой вызвала на сорев
нование смену мастера Раисы Аркадьевны Ласс, у кото
рой также высокие производственные показатели. Трудо
вое Соперничество смен позволяет и цеховому коллективу 
добиваться хороших результатов. Его не раз называли
лучшим на заводе «Сибэлектромотор». ____

* * Е. ПОНОМАРЕНКО.

Ш К О Л Ы
КОММУНИСТИЧЕСКОГО
Т Р У Д А

Недавно Центральный Ко
митет КПСС принял постанов
ление об улучшении экономи
ческого образования трудя
щихся. Значение этого поста
новления трудно переоценить. 
На современном этапе комму
нистического строительства с 
его высокими темпами науч
но-технического прогресса, ка
чественными изменениями в 
экономике производства и ха
рактере труда неуклонно воз
растают требования к эконо
мическому образованию кад
ров, всех трудящихся. И это 
понятно: экономические зна
ния, высокая экономическая 
культура широких масс —  
один из важных источников 
роста инициативы, активности 
трудящихся, повышения науч
ного уровня хозяйствования. 
Партийные комитеты, органи
зуя борьбу за выполнение ре
шений XXIV съезда КПСС, 
призваны чеоез профсоюзы, 
хозяйственные органы, выс
шую школу и научные учреж
дения осуществить широкую 
программу экономической 
подготовки и переподготовки 
кадров.

S постановлении ЦК КПСС 
подчеркивается, что система 
экономического обучения дол
жна строиться дифференци
рованно. В числе различных 
форм учебы для рабочих, 
колхозников, служащих важ
ное место занимают школы 
коммунистического труда.

В нашей области школы 
коммунистического труда ста
ли одной из массовых форм 
политического, экономическо
го и нравственного воспита
ния трудящихся. Так, в 1970—  
71 учебном году работало 768 
таких школ, в которых было 
около 25 тысяч слушателей. 
Успешно провели учебный год 
в школах коммунистического 
труда на большинстве пред
приятий электротехнической 
промышленности, на маномет
ровом заводе, в объединений 
«Томскодежда», на животно
водческих Фермах Чаинского 
оайона и во многих других 
коллективах.

Накоплен опыт методиче
ской работы, выработана си
стема подготовки пропаганди
стов, Сегодня мы можем на
звать большую группу руко
водителей школ коммуни
стического труда, методы ко
торых заслуживают присталь
ного изучения и широкого 
распространения. На заводе 
резиновой обуви— ato пропа
гандисты К. Г. Шкоденкова и 
Л. С. Гуцаленко. на заводе из
мерительной аппаратуры i —

А. Н. Канаева, в Томском/гор- 
пищеторге —  В. П. Абрамова 
и А. В. Крылова и многие дру
гие.

Главный критерий эффек
тивности занятий в школах 
коммунистического труда —  
повышение творческой актив
ности слушателей, укрепление 
дисциплины, общественного 
порядка, формирование у тру
дящихся чувства хозяина пред
приятия, колхоза, воспитание 
бережливости, то есть тех ка
честв, без которых немысли
ма успешная работа по пре
творению в жизнь грандиоз
ных планов, намеченных XXIV 
съездом _КПСС. Не случайно 
в числе коллективов, где наи
более серьезно относятся к 
организации этой учебы, на
зывают те, которые идут в 
авангарде социалистического 
сооевнования.

Начинается новый учебный 
год в школах коммунистиче
ского труда. Целесообразно 
еще раз обстоятельно проана
лизировать положение дел, 
наметить пути устранения не
достатков.

Не получила еще широкого 
развития эта форма учебы на 
предприятиях нефтяной, лес
ной, деревообрабатывающей 
промышленности. В прошлом 
учебном году в наших селах 
работало всего 52 школы ком
мунистического труда. Многие 
паоткомы. первичные партий
ные и профсоюзные организа
ции еще недооценивают роль 
таиих школ.

Сеоьезные недостатки на
блюдались и в идейном со- 
деожании занятий. В некото
рых школах все свели к фор
мальному техминимуму, по
верхностным беседам об ито
гах работы за декаду или за 
месяц. Несерьезное отноше
ние к выполнению учебных 
программ приводило в ряде 
случаев к выхолащиванию п о -- 
литической сущности экономи
ческой учебы.

Такие факты стали возмож
ными из-за слабого контроля 
за работой школ со стороны 
партийных организаций, недо
статочной помощи пропаган
дистским кадрам.

Программа школ коммуни
стического труда, рассчитан
ная на двухлетний период, 
должна предусматривать осно
вательное изучение слушате
лями важнейших вопросов 
внутренней и внешней полити
ки КПСС и Советского прави
тельства в свете решений 
XXIV съезда КПСС, а также 
основ экономических знаний, 
передового производственно
го опыта, морально-этических

проблем. Занятия в школах 
должны строиться таким обра
зом, чтобы они содействовали 
повышению культурного уро
вня слушателей.

Все это требует от пропа
гандиста высокой степени тео
ретической и методической 
подготовки. Ему предстоит 
помочь слушателям обстоя
тельно изучить Отчетный док
лад ЦК КПСС XXIV съезду 
партии. Директивы XXIV съез
да КПСС по пятилетнему пла
ну и другие материалы g  до
кументы съезда. Собеседова
ния, практические задания, 
лекции, встречи с ветеранами 
партии и труда, деятелями 
культуры, работниками юсти
ции, посещение театров, вы
ставок —  вот далеко не пол
ный перечень форм и мето
дов занятий, требующих от 
пропагандиста недюжинных

СЕГОДНЯ
ВПЕРЕДИ

знании и организаторских спо
собностей.

В этой связи заслуживает 
внимания система работы с 
пропагандистами школ комму
нистического труда, принятая 
в Кировском и Ленинском рай
онах Томска. Здесь созданы 
постоянно действующие семи
нары руководителей школ, 
предусматриваются взаимные 
посещения занятий, шефство 
ученых и преподавателей ву
зов.

Школы коммунистического 
труда —  это прежде всего 
школы социалистического со
ревнования масс, школы фор
мирования подлинно комму
нистического отношения к вы
полнению своего долга стоои- 
теля нового общества. Было 
бы очень полезным на заня
тиях глубоко изучить вопрос о 
роли социалистического со
ревнования .в развитии совет
ского общества, познакомить 
слушателей с ленинскими тре
бованиями о гласности, срав
нимости результатов соревно
вания, сообща обсудить, какие 
возможности для улучшения 
организации соревнования и 
распространения передового 
опыта имеются на поедприя- 
тии, в колхозе, совхозе.

Организация учебного про
цесса в школах коммунисти
ческого труда требует, чтобы 
эта работа была в центре вни
мания прежде всего профсо
юзных комитетов. Их задачи 
многообразны —  вовлечение 
трудящихся в школы, органи
зация экскурсий, поездок в 
театры, выставочные залы 
и т. п. Совместно е хозяйст
венными органами профсоюз
ные комитеты должны разра
батывать рекомендации по 
изучению передового опыта, 
оборудовать участки, рабочие 
места для проведения занятий 
непосредственно в цехе, лабо
ратории, на ферме, стоойке.

Страстное утверждение 
Б, И. Ленина о том, что мы 
неизбежно придем к победе 
коммунистического труда, в 
нашей стране уже нашло мно
гообразное практическое во
площение. На нынешнем этапе 
борьбы за расцвет нового об
щества школы коммунистиче
ского труда должны стать са
мым массовым ленинским 
университетом миллионов.

Комбайнер совхоза 
«Чернышевский» Бак- 
чарского района Нури- 
слам Хасанович РА Х И 
МОВ намолотил за ■ день 
220 центнеров зерна.

Трактористы колх'оза 
«И скра» Первомайского 
района Эльмар УИБО и 
ТОган ЯИЮ  вспахали с 
начала осенних полевых 
работ на тракторах 
«Д Т -75» 740 гектаров
зяби.

Механизированное зве
но колхоза имени 50-ле- 
тия Великого Октября 
Ш егарского района, воз
главляемое Михаилом 
Максимовичем КИРЕ
ЕВЫМ, заскирдовало за- 
пятидневку 363  тонны со
ломы.

Механизированное зве
но колхоза «1  Мая» Пер
вомайского района, воз
главляемое Михаилом 
Ивановичем САЛЬНИ
КОВЫМ, уложило в 
скирды с начала работ 
1 .650  тонн соломы.

Задание 11 месяцев — к 7 ноября
В начале года коллектив Асиновского деревообрабаты

вающего комбината брал обязательство дать в 1971 го
ду сверхплановой товарной" продукции на 800 тысяч руб
лей н 20 тысяч кубометров пиломатериалов дополни
тельно к заданию. /

Наш коллектив выполнил 
свои социалистические обя
зательства. За 9 месяцев на
родное хозяйство страны 
получило свыше 1 миллио
на рублей сверхплановой то
варной продукции и 30 ты
сяч дополнительных кубо
метров пиломатериалов.
' Сейчас коллектив комби
ната в ответ на обращение 
актива работников лесной 
промышленности пересмот
рел свои обязательства на 
первый год пятилетки. Ра
ботники восьмирамного ле
сопильного завода призвали 
все цехи комбината встать 
на трудовую вахту в честь

54-й годовщины Великого 
Октября. Этот призыв на
шел горячую поддержку у 
всех рабочих предприятия. 
В первых рядах предок
тябрьского соревнования 

идут коллективы рамных 
потоков во главе с Васили
ем Юдаевым и Афанасием 
Сабуровым, смены мастеров 
Людмилы Чайки и Николая 
Кухаренко. Ударный труд 
большинства рабочих позво
ляет наметить новые ориен
тиры.

Коллектив комбината 
подсчитал свои возможно
сти и принял новые социа
листические обязательства.

Выпустить н реализовать 
сверх годового плана про
дукции на 1,2 миллиона руб
лей и 35 тысяч кубометров 
пиломатериалов. Задание 11 
месяцев наш коллектив со
бирается закончить к 7 но
ября.

Асиновские деревообра- 
ботчики призывают все 
предприятия лесной про
мышленности области под
держать нашу инициативу и 
на трудовой вахте в честь 
Октября приложить макси
мум ,усилий и встретить 
праздник высокими трудо
выми достижениями.

В. ГУБИНСКИЙ, 
директор Асиновского 

ДОКа.
А. НЕСТЕРОВ, 

секретарь парткома.
И. КЛЫШОВ, 

председатель профкома.

К в а р та л ь н ы й -д о  ср оч н о
Коллектив Парабельского 

леспромхоза одержал новую 
трудовую победу. 25 сентяб
ря досрочно выполнен план 
третьего квартала по заго
товке и вывозке леса. В ос
тавшиеся дни сентября уло
жены в штабеля сотни ку
бометров сверхплановой дре
весины. Лучше других пока

затели у Осиповского лесо
пункта. Это предприятие за
готовило сверх квартально
го плана около 2 тысяч ку
бометров древесины. Так же 
ритмично работали бригады, 
водители лесовозных авто
мобилей Березовского лесо
заготовительного пункта. Па

рабельцы, ставшие инициа
торами соревнования в честь 
Дня работника леса, свое 
слово сдержали — выпол
нили квартальное задание с 
опережением. Они решили 
продолжить ударную вахту 
в честь 54-й годовщины Ве
ликого Октябоя.

А. ТРИФОНОВ.

ЗАСК И РДУЕМ  
600 ТОНН

Письмо руководителей и 
'колхозников колхоза
«1 Мая» Первомайского 
района о том. чтобы заскир
довать и сохранить солому, 
мы восприняли с полным 
пониманием и одобрением. 
Яровая солома — хороший 
корм для скота. В иной год,

■ когда в сенокос часто идут 
дожди, сено бывает по сво
им качествам хуже. Яровая 
солома в нашем хозяйстве 
каждую зиму идет на корм 
животным. В прошлом году 
не успели ее заскирдовать, 
столкали? кое-как кучками на 
края полей, но за зиму на 
тележках всю вывезти к 
фермам и скормили. Полез
но, как мы убедились нын
че, силосовать кукурузу с 
соломой. Но осенью во вре
мя уборки кукурузы, яровой 
соломы мало. В нашем хо
зяйстве к силосованию по
доспела лишь ячменная со
лома. На будущий год для 
этой цели надо припасти 
нынче солому с осени.

В нашем совхозе создали 
три механизированных зве
на для уборки соломы —- в 
Иштане, Рыбалове и Куз
нецком. В звене 4 человека. 
Я работаю на стогометателе. 
Юрий Алтухов и Аркадий 
Пеглин на тракторах «Бела
русь» с копновозами подво
зят солому. Александп Сы
чев вершит скирды. В день 
мы скирдуем по 30 — 40 
тонн при норме 25. Нам 
установлено задание заскир
довать 600 тонн. На 1. ок
тября— в скирдах уже без 
малого 400 тонн. Задание/ 
выполним не позднее 5 ок-» 
тября, но будем работать, 
пока не уберем всю солому.

В нынешнюю сенокогцую 
страду я своим стогом атом 
уложил в скирды 870 тонн 
сена. Так что опыт заготов
ки грубых кормов механиз
мами' у нас имеется.

Механизаторы . нашего 
Йштанского отделения из
давна соревнуются с меха
низаторами Рыбалгавского 

отделения. По-боевому шло 
у нас соревнование на сено
косе. Сначала обогнали нас 
рьгбаловцы. но в итоге наше 
отделение сена заготовило 
больше. Сейчас соревнуемся 
на уборке и скирдовании со
ломы.

Погода стоит хорошая. В 
поле тоудимся весь световой 
день. Для пахарей /создан 
широкий фронт работы. За
вершив уборку зерновых, 
комбайнеры пересели на 
тракторы. Теперь быстрыми 
темпами пойдет вспашка зя
би.

И. АНДРЕЕВ, 
механизатор совхоза 
имени Свердлова Кри- 

вошеинского района.

Н О В Ы Е  К В А Р Т И Р Ы  Г Е О Л О Г О В
На окраине Каргаска за 

последние годы вырос по
селок геологов и буровиков. 
Большую часть своего вре
мени они проводят в тайге, а 
возвращаясь домой, видят 
радующие перемены в по
селке. На днях здесь откры
лись двери кафе-столовой на

50 мест. Ее построили рабо
чие строительного участка 
Томского территориального 
геологического управления. 
Их же руками возводятся 
жилые дома. Под крышей 
— семь новых домов, в кото
рых идут отделка, монтаж 
электроосвещения и'отопле
ния.. Сдать эти дома к 7 но

ября — обязательство кол
лектива участка. 26 семей 
справят новоселье в канун 
праздника.

Подводятся водопровод и 
теплотрасса к новой бане, 
начаты отделенные работы. 
Строители хотят и этот объ
ект сдать к 7 ноября.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Под будущий урожай

НА П О С Л Е Д Н И Х  К И Л О МЕ Т Р А Х
В коллективе С.МУ-7 тре

ста «Нефтепроводмонтаж» 
горячая пора. . Бригада элек
тросварщиков. которой ру
ководит А. Колесов, в сен
тябре сварила 71 плеть, что 
равно 1.5 километра. Про
изводительно трудятся ра
бочие, занятые на потолоч

ной сварке. Опытный элек
тросварщик В. Таренин и его 
товарищи сварили 1,6 кило
метра труб. В СМУ-7 начал 
действовать агрегат, кото
рый, гнет трубы. Они будут 
укладываться в траншею на 
265— 269-м километрах
трассы. Это самый трудный

по рельефу участок. Кол
лектив готовится к гидрав
лическим испытаниям тру
бы, уложенной в траншеи. 
Закончить все свои работы 
на трассе нефтепровода в 
декабре 1971 года — тако
во обязательство рабочих.

Т. ТАРАСОВ.

26 тракторов пашут зябь 
в колхозе «Сибиряк». Боль
шинство из них работает в 
две смены. Под . будущий 
урожай хозяйству нужно 
вспахать 3.548 гектаров зя
би. Почти вся она подготов
лена. Соревнование трак
тористов колхоза возглав
ляет М. Рыжков, механиза
тор Цыгановского отделе
ния, на счету которого около 
250 гектаров. Чуть меньше 
вспахали трактористы
М. Чернов, А. Лукин. По 11 
гектаров в смену пайут 
В. Шмельков, Й. Каратаев, 
работающие на тракторах 
«Т-4», при норме 7,1 гек
тара.

Быстрыми темпами идет 
вспашка зяби в колхозе име
ни XXII съезда КПСС. Как 
и в колхозе «Сибиряк», под
готовка почвы под будущий 
урожай здесь уже завер
шается. Полностью вспахана 
зябь в колхозе имени Жда
нова. Отстают колхозы име
ни Кирова, К. Маркса, Лени
на, «Россия».

Н. САЛАГОР.

ная. Сейчас он трудится на 
полях Рыбаловской бригады 
совхоза имени Свердлова 
Кривошеинского района. Его 
называют в числе лучших.

Для трактора «МТЗ-50» в 
хозяйстве всегда найдется 
дело: работа в сцепе с коп
нителем-подборщиком на се
нокосе, закладка сенажа и 
силоса и даже вспашка зя
би. Пашут зябь на колесных 
тракторах только большие 
мастера, такие, как В. Рома
ненко.

Рыбаловской бригаде 
предстоит вспахать под-яро
вой клин 500 гектаоов зяби, 
Поднято свыше 350 гекта
ров зяби, более 70 гектаров 
приходится на агрегат В. Ро
маненко, он ежедневно пе
ревыполняет задание в 2 
раза.

К. ЛОБАНОВ.
Кривошеино.

Зырянский район.

Зерносушильный ком
плекс совхоза имени Кирова 
Асиновского района. Павел 
Григорьевич Федоров вни

мательно следит за рабо
той всех механизмов: мно
го забот у механика в убо
рочную страду. С начала

сезона на комплексе просу
шены и подработаны десятки 
тонн сверх плана.

Фото В. Ефименко.

В 1946 году 18-летним 
пареньком Владимир Ро

маненко стал трактористом. 
Шли годы, менялась, совер
шенствовалась техника. Од
на за другой прошумели 
25 уборочных страд. Нынеш
няя для Владимира Тимо
феевича Романенко юбилей-

Андрей Васильевич Бон
дарев. тракторист совхоза 
«Парбигский», брал обяза
тельство вспахать 400 гек
таров зяби. Ежедневная вы
работка передового тракто
риста составляет 14— 15 
гектаров. На 30 сентября он 
вспахал более 530 гектаров. 
Андрей Васильевич пере
смотрел свое обязательство 
и взял новое — 600 гекта
ров зяби. Это более полови
ны плана вспашки зяби пер
вого отделения совхоза.

К. ТРОФИМСКИИ.
Бакчарский район.

С ДРУЖЕСТВЕННЫМ ВИЗИТОМ
Отъезд с о в е т с к о й  партийно-  
п р а в и т е л ь с т в е н н о й  д е л е г а ц и и  . в  ДРВ

30 сентября из Москвы в 
Ханой по приглашению 
Центрального Комитета 
Партии трудящихся Вьетна
ма и правительства Демо
кратической Республики 
Вьетнам с дружественным 
визитом отбыла советская 
партийно - правительствен
ная делегация во главе с 
членом Политбюро ЦК 
КПСС,- Председателем Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР Н. В. Подгорным.

В состав делегации вхо
дят: член Политбюро ЦК 
КПСС, первый заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР К. Т. Мазуров, 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев, член ЦК КПСС, 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
В. Н, Новиков, член ЦК

КПСС, председатель Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
внешним экономическим 
связям С. А. Скачков, член 
ЦК КПСС, первый замести
тель министра обороны 
СССР генерал армии С. Л. 
Соколов, заместитель мини
стра Иностранных дел 
СССР Н. П. Фирюбин, за
меститель министра внеш
ней торговли СССР И. Т. 
Гришин, член Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС, посол СССР в ДРВ 
И. С. Щербаков.

По пути в ДРВ делега
ция сделает кратковремен
ные остановки в Дели и в 
Рангуне.

На Внуковском аэродро
ме делегацию провожали

товарищи Л. И. Брежнев, 
В. В. Гришин, М. А. Сус
лов, Ю. В. Андропов, Б. Н. 
Пономарев, М. С. Соломен- 
цев и другие официальные 
лица.

30 сентября советская 
партийно - правительствен
ная делегация сделала ос
тановку в Ташкенте.

В Ташкентском аэропор- 
' ту делегацию встречали 
кандидат, в члены Политбю
ро ЦК КПСС, первый сек
ретарь ЦК Компартии Уз
бекистана Ш. Р. Рашидов, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Узбек 
ской ССР Н. М. Матчанов, 
Председатель Совета Ми
нистров Узбекской ССР 
Н. Д. Худайбердыев и дру
гие руководящие работники 
республики. (ТАСС).

Отъезд делегации 
КПСС в Индию

30 сентября для участия 
в работе IX съезда Комму
нистической партии Индии 
отбыла делегация КПСС в 
составе члена Политбюро 
ЦК КПСС, первого секре
таря ЦК Коммунистической 
партии Казахстана Д. А. 
Кунаева (глава делегации), 
члена ЦК КПСС, первого 
секретаря Харьковского об
кома КП Украины Г. И. 
Ващенко, члена ЦК КПСС, 
первого секретаря Саратов
ского обкома КПСС А. И. 
Шибаева, зам. заведующего 
Международным отделом 
ЦК КПСС Р. А. Ульянов
ского, зав. сектором Между
народного отдела ЦК 
КПСС П. В. Куцобина.

В тот же день делегация 
КПСС прибыла в Дели.

(ТАСС).

Делегация Народной Демократической Республики Йемен в Москве
По приглашению Совет

ского правительства в Мо
скву 30 сентября с офици
альным визитом прибыла 
правительственная делега
ция Народной Демократиче
ской Республики Йемен во 
главе с ■ Премьер-Минист
ром, министром обороны, 
членом исполкома генераль

ного руководства Нацио
нального фронта, депутатом 
Высшего народного совета 
Али Насером Мухаммедом.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами НДРИ и 
СССР, гостей встречали 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин,

первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССЙ Д. С. Полянский, ми
нистры СССР А. А. Гречко, 
Б. П. Бугаев, А. А. Ишков, 
другие официальные лица.

Среди встречавших — 
посол Народной Демократи
ческой Республики Йемен 
Ахмед Салех аш-Шаер, 
главы дипломатических

рядапредставительств 
арабских стран.

На летном поле был вы
строен почетный караул. 
Исполнены государствен
ные гимны НДРИ и СССР.

Делегацию дружествен
ной страны приветствовали 
представители трудящихся 
Москвы, собравшиеся на 
аэродроме.

(ТАСС).

СОВЕТСКО-ЙЕМЕНСКИЕ ПЕРЕГОВОРЫ
30 сентября в Кремле 

начались переговоры между 
Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косы
гиным и Премьер-Минист
ром и министром обороны 
Народной Демократической 
Республики Йемен Али

Насером Мухаммедом, при
бывшим с официальным ви
зитом в Советский Союз во
главе правительственной де
легации НДРИ.

В ходе беседы, которая 
проходила в обстановке 
дружбы и сердечности, сос

тоялся обмен мнениями по 
вопросам расширения и ук
репления всестороннего со
трудничества между Совет
ским Союзом и Народной 
Демократической Республи
кой Йемен. Обсуждались 
также актуальные междуна

родные проблемы, представ
ляющие взаимный интерес, 
в том числе вопросы свя
занные с положением на 
Ближнем Востоке.

Переговоры будут про
должены.

(ТАСС).
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Кадры-главная 
сила партии
С пленума Томскою горкома КПСС

Пленум Томского горкома 
КПСС обсудил доклад пер
вого секретаря горкома пар
тии тов. Литвинцева Ю. И. 
«О мерах по выполнению 
постановления второго пле
нума обкома КПСС «О зада
чах партийных организаций 
по дальнейшему улучшению 
работы с кадрами в свете 
решений XXIV съезда 

КПСС».
Как известно, съезд под

черкнул, что дело подбора и 
воспитания кадров должно 
быть подняточна общепар
тийный, общегосударствен

ный уровень. Для успешно
го осуществления задач, 
стоящих перед партией, на
родом, нужны люди, сочета
ющие высокую политиче
скую сознательность с хоро
шей профессиональной под
готовкой, способные со зна
нием дела решать вопросы 
развития экономики и куль
туры, владеющие современ
ными методами управления.

Оценивая с этих позиций 
положение дел в городской 
партийной организации, пле
нум обкома КПСС отметил, 
■что состав кадровых работ
ников в Томске за послед- 
ниечгоды улучшился, сложи
лась'' определенная система 
идешю-теоретической и эко
номической учебы. Многие 
руководители_ стали лучше 
сочетать-., управление произ
водством 1 с воспитательной 
работой й массах. Большин
ство партийных, советских и 
хозяйстветчых руководя
щих работников ведет по
рученное дело творчески, с 
высокой ответственностью 
за выполнение' Директив 
партии и правительства.

В то же время, как отме
тил докладчик, в подборе, 
расстановке и воспитании 
кадров еоце допускаются 
серьезные недостатки, не
совместимые с требования
ми XXIV съезда КПСС. По
рой нарушаются ленинские 
принципы подбора кадров 
по деловым п политическим 
качествам. На многих уча
стках руководящие и. инже
нерно-технические должно
сти замещаются людьми, не 
имеющими необходимой 
специальной подготовки. В 
городской партийной орга
низации не проявляется дол
жной заботы о создании ре
зерва кадров из числа мо
лодых специалистов, пере
довых рабочих, ставших 
дипломированными инжене
рами и техниками. Горком, 
райкомы КПСС, первичные 
партийные организации не

достаточно осуществляют 
контроль за марксистско- 
ленинской учебой и профес
сиональной ■ подготовкой 
кадров; отдельные руково
дящие работники еще недо
статочно активно участвуют 
в общественной жизни, ред
ко выступают с политиче
скими докладами, информа
цией, мало проявляют забо
ты об удовлетворении запро
сов трудящихся.

Докладчик подробно рас
сказал о мерах, которые 
предпринимаются бюро гор
кома КПСС для выполнения 
постановления второго пле
нума обкома партии.

Выступающие в прениях 
одобрили эти меры. Вместе 
с тем они подняли ряд воп
росов, связанных с работой 
по подбору, расстановке и 
воспитанию кадров.

Первый секретарь Киров
ского райкома КПСС тов. 
Сафронов А. М. поделился 
опытом организации эконо
мической и йрофессиональ- 
ной учебы кадров. В то же 
время он отметил, что из 
поля зрения партийных ко
митетов часто выпадают 
способные организаторы, 
квалифицированные специ

алисты, которых не готовят 
к более масштабной, более 
ответственной деятельности. 
Формально в крупнейших 
коллективах есть резерв ру
ководящих кадров, но, когда 
дело доходит до выдвиже
ния того или иного товари
ща, выясняется, что ему 
еще не хватает многих ка
честв, воспитанием кото
рых ни руководители пред
приятия, ни партийный ко
митет серьезно не занима
лись. Наиболее неблагопри
ятное положение с подбо
ром мастеров, бригадиров, 
начальников цехов, прора
бов. Проверка показала, 
что лишь одна треть этой 
категории работников зани
мается политическим само
образованием.

Серьезный ущерб воспи
танию кадров, продолжал 
тов. Сафронов, наносит ли
берализм, взаимные' амни
стии, отсутствие партийной 
принципиальности при об
суждении деловых, мораль
ных и политических качеств 
работника. Так, партком за
вода математических машин 
и директйр- предприятия 
А. И. Гудзенко весьма по
кровительственно отнеслись 
к группе руководителей и 
специалистов конструктор
ского бюро, которые в це
лях личного обогащения ис

пользовали свое служебное
положение.

Тов. Сафронов также рез
ко критиковал руководите
лей треста «Томскпром- 
строй», управления «Гидро- 
дормост», некоторых про
мышленных предприятий за 
то, что они живую организа
торскую работу, неуклонное 
выполнение согласованных 
мероприятий, графиков под
меняют заседательской суе
той. Неконкретность, отсут
ствие деловитости наносят 
ущерб делу, воспитанию 
дисциплины и ответствен
ности в коллективах.

Член горкома КПСС, об
мотчица манометрового за
вода тов. Казачанская Г. М., 
отметив, что уровень рабо
ты с кадрами в значитель
ной степени зависит от 
первичной партийной орга
низации, поделилась опытом 
коммунистов своего пред
приятия. Важное место 
здесь отводят идеологиче
ской закалке кадров, повы
шению их экономических 
знаний. В нынешнем учеб
ном году на заводе работа, 
ют шесть школ по изучению 
основ экономических зна
ний, пять школ основ марк
сизма-ленинизма. Руководя
щие работники завода, спе
циалисты, начальники це
хов, отделов, служб занима
ются в теоретическом семи
наре по программе школы 
партийно-хозяйственного ак
тива, в семинаре «Научно- 
техническая революция и ее 
социально - экономические 
проблемы». В цехах завода 
— 40 школ коммунистиче
ского труда. Различными 
формами обучения на заво
де охвачено более 2 тысяч 
человек.

Сейчас в этом коллективе 
трудятся 600 дипломиро
ванных специалистов с выс
шим и специальным сред
ним образованием. Это 
большой резерв для выдви
жения кадров из числа мо
лодых людей, передовых ра
бочих.

— Наш завод сейчас ра
ботает ритмично, успешно 
выполняет социалистиче
ские обязательства, — ска
зала тов. Казачанская. — 
И это главный итог плодот
ворных усилий партийной 
организации в области вос
питания кадров.

Интересен также опыт ра
боты с кадрами инженеров 
и техников на заводе рези
новой обуви, о котором рас
сказал директор предприя
тия тов. Старцев И. Д.

Здесь сложились много
численные творческие груп
пы НТВ, успешно реша
ющие проблемы механиза
ции и автоматизации трудо
емких процессов, совершен
ствования технологии произ
водства. Сосредоточив уси
лия этих групп на решении 
интересных и сложных за
дач технического прогресса, 
партком и руководители за
вода создали хорошие усло
вия для проявления творче
ской инициативы, расшире
ния научного и техническо
го кругозора большого отря
да специалистов.

Тов. Старцев и другие 
выступавшие в прениях — 
член горкома КПСС, глав
ный инженер объединения 
«Томскодежда» Т. В. Кре- 
стовоздвиженская, заведую
щая гороно 3. Г. Барашева, 
секретарь горкома комсомо
ла В. С. Шувариков остро и 
принципиально поставили 
вопросы, связанные с улуч
шением быта учителей, ра
ботников сферы обслужива
ния, молодежи.

О выступлении тов. Бара- 
шевой хочется сказать осо
бо. В последние годы с 
трибуны ответственных, со
вещаний, собраний не раз 
раздавались голоса в защи
ту учителя. В Томске 40 ты
сяч школьников, их обучают 
2 тысячи наставников. В 
большинстве своем — это 
хорошие педагоги, люди, от
дающие все свои силы и 
знания благородному труду 
воспитания молодого поко
ления. Но нередко серьез
ные изъяны в учебно-воспи
тательном процессе вызыва
ются текучестью кадров на
родного образования глав
ным образом из-за того, что 
в Томске многим учителям 
требуется улучшить жилищ
ные условия. Несомненно, 
трудности здесь немалые, 
но они преодолеваются 

-очень медленно. В частно
сти, совершенно не исполь
зуются возможности для 
улучшения быта учителей 
за счет жилого фонда шеф
ствующих над школами 
предприятий.

Пленум утвердил меро
приятия бюро горкома 
КПСС по улучшению рабо
ты с кадрами и принял по
становление по этому воп
росу.

Была также заслушана 
информация председателя 
горисполкома тов. Калабы 
Г. М. о выполнении поста
новления .XIII пленума гор
кома КПСС об организатор
ской работе исполкома го
родского Совета.

Рассмотрены организаци
онные вопросы. В связи с 
утверждением В. П. Шаро- 
глазова председателем го
родского комитета народно
го контроля он освобожден 
от обязанностей заведующе
го промышленно-транспорт
ным отделом горкома 
КПСС. Заведующим этим 
отделом утвержден В. В. 
Вагин.

А. ВРУСКИН.

Коллектив строительного 
участка совхоза «Рыбалов- 
ский» — один из самых 
крупных не только в Том
ском районе, но и в обла
сти, Двести строителей — 
это почти городское строи
тельное управление — в 
совершенстве владеют свои
ми профессиями. Многие 
бригады состоят из кадро
вых опытных рабочих.

Больших трудовых успе
хов добиваются бригады ка
менщиков, плотников, бетон
щиков, монтажников и от
делочников. Достаточно
сказать, что в прошлом го
ду хозяйственным способом 
на строительных работах в 
совхозе освоено 1.400.000 
рублей. Более тридцати 
объектов возводят сейчас 
совхозные строители. В ны
нешнем году они должны 
освоить более полутора мил
лионов рублей. Сейчас ма
стера-отделочники трудятся 
на первой очереди животно
водческого комплекса. Ва
лентина Колупаева, Галина 
Морозова и Лидия Багаут
динова, которых вы видите 
на этом снимке, выполняют 
ежедневно задание на 120— 
130 процентов.

Фото В. Рыбалова.

И Д У
НА ГРОЗУ
Считалось, что на севере 

грозы — редкое явление v 
даже летом. Поэтому проек
тировщики не предусмотре
ли для якутских ЛЭП спе
циальной грозовой защиты. 
Между тем природа опро
вергла это мнение, и работ
ники системы «Якутскэнер- 
го» столкнулись со значи
тельными трудностями.

На помощь энергетикам 
северной республики при
шли ученые Томского поли
технического института. Они 
под руководством доцента 

А. А. Дульзона разработали 
приборы для измерения па
раметров молний. Эти при
боры, основанныр па ис
пользовании ферромагнит
ных датчиков, позволят ра
ботникам «Якутскэнерго» 

спроектировать грозовую за
щиту для северных энерге
тических магистралей.

Кафедра высоких напря
жений ТПИ в ближайшее 
время приступит к разработ
ке мер надежной грозовой 
защиты для ЛЭП и энерге
тических предприятий си
стемы «Кузбассэнерго».

Р. ГОРСКАЯ.

Письма  ̂редакцию
А  ВОЗ И НЫНЕ ТАМ...

Рыбинское ГПТУ-23 — 
училище молодое. Нынеш
ний учебный год только пя
тый по счету. Но оно уже 
хорошо зарекомендовало 
себя, Более трехсот выпуск
ников трудятся на лесных 
делянках и в строительных 
организациях. Среди них 
много передовиков произ
водства, таких, как, напри
мер" бульдозерист Полуде- 
иовской передвижной меха
низированной колонны Ва
лерий Беков, тракторист 
Ингузетского леспромхоза 
Александр Нагорный, его 
коллега из Макзырского электростанцию. Болыпин-

возле Рыбинска- вырубили, 
леспромхоз перебрался на 
новое место, а мастерские, 
контору, общежитие заняли 
воспитанники училища. Но 
база не соответствует совре
менным требованиям,
предъявляемым к учебному 
процессу. Ветхие, тесные 
здания давно уже отслужи
ли сроки эксплуатации.

Комбинат «Томлес» обя
зал свои предприятия в 
Верхнекетском районе по
строить для училища учеб
ные и производственные 
здания, клуб, • общежитие.

леспромхоза Василий Жгу
нов.

Учебное заведение созда
но на базе бывшего Нибе- 
гинского леспромхоза. Лес

ство объектов должны были 
сдать к сентябрю этого го
да. Но осознал важность по
рученного дела только кол̂ - 
лектив Белоярской сплавной

конторы. Их объект — учеб
ный корпус- на 320 мест — 
почти готов.

Безответственно относят
ся к обязанностям базового 
предприятия руководители
Белоярского леспромхоза. 
Комбинат обязал белоярцев 
капитально отремонтировать 
и расширить клуб в поселке. 
Было это полтора года на
зад. Леспромхоз не сделал 
почти ничего.

Комбинат «Томлес»' ока
зался неспособным также
заставить выполнить свои 
обязательства Ингузетский, 
Орловский леспромхозы.

Грамотные же кадры, 
подготовленные на месте, 
так нужны нашим лесным 
предприятиям.

Т. АЛЕКСЕЕВ.
Верхнекетский район.

В Е З У Т  В  Г О Р О Д  
К А Р Т О Ф Е Л Ь

Страда на полях, а зна
чит, и у нас. Правда, на на
шей базе Томского горпло- 
доовощторга сезон круглый 
год, но сейчас время особен
ное — идет закладка кар
тофеля.

В этом году в овощехра
нилищах оборудована вен
тиляция, многие процессы 
механизированы.

Приходя в овощной мага
зин, каждый хочет купить 
хорошие продукты. Это же
лание естественно. В этом 
заинтересованы и мы, ра
ботники базы. Трудностей у 
нас очень много. Главная 
состоит в том, что мы за
кладываем тысячи тонн кар
тофеля. И достаточно среди 
этой громадной массы по
пасться нескольким кило
граммам испорченного кар
тофеля, как начнется реак
ция гниения. Поэтому сох
ранность овощей зависит не 
только от нас, а главным 
образом от наших, основных 
поставщиков, совхозов Том
ского района.

На базе организована ла
боратория качества. Путь 
картофеля в наши овоще
хранилища начинается
именно отсюда. Определе
нием качества занимаются 
опытные лаборанты-товаро
веды. При сдаче картофеля 
присутствуют не только ра
ботники базы, но и предста

вители совхозов: агрономы- 
реализаторы, инспекторы по 
качеству сельскохозяйст
венных продуктов.

Такая проверка во время 
интенсивной заготовки кар
тофеля, требует дополни
тельного времени. А маши
ны идут потоком. И все-та
ки мы вынуждены тратить 
на это время.

На базу поступает ’ много 
картофеля, пораженного фи
тофторой, то есть налетом 
гнили. Наибольший процент 
таких овощей нам поставля
ют совхоз «Ватуринский» и 
опытно-производственное хо
зяйство. В отдельных пар- 

1 тиях, пришедших из этих 
хозяйств, находилось до 45 
процентов гнилого картофе
ля. Вынуждены были вер
нуть несколько машин и 
совхозу «Рыбаловский», ко
торый поставлял нестан
дартный, слишком мелкий 
картофель.

Пожалуй, лучший карто
фель у тахтамышевцев: чи
стый, жизнестойкий. У него 
наименьшая загрязненность, 
очень мал"процент клубней 
с механическими поврежде
ниями, израстаниями, позе
ленением. Есть у нас специ
альный стенд, где демонст
рируем дефекты картофеля, 
характерные для тех или 
иных хозяйств, чтобы там 
более тщательно проверяли

свой товар при отправке.
При сортировке поступа

ющей продукции мы видим, 
что рядом с «енисейским» 
сортом в одной партии на
ходится «фаленский», тут 
же «берлихинген». Думаю, 
что всем агрономам извест
но, что «енисейский» карто
фель ранний, его необходимо 
'сразу реализовать. У нас же 
нет такой возможности — 
перебирать каждый клубень. 
В день на базу' поступает 
до 600 тонн картофеля. 
Наша сортировка — послед
няя стадия, а первоочеред
ная и главная — дело сов
хозов.

И еще хочется сказать не
сколько слов по поводу за
купки картофеля у населе
ния, которую ведут работ
ники потребкооперации. 
Прямо нужно сказать, что 
некоторые из них отнеслись 
к делу без должного раде
ния. В' общем, мы все при
выкли к мысли, что в лич
ном хозяйстве картофель 
всегда доброкачественный. 
Однако на базу пришло не
сколько машин с картофе
лем, который ни в коей ме. 
ре нельзя признать удов
летворительным. Естествен
но, что эта продукция была 
возвращена.

На воротах нашей базы 
висит лозунг: «Добро пожа
ловать, урожай 1971 года!» 
Но это не значит, что мы 
рады любому товару. На пу
ти брака — наша лабора
тория.

А. ПРАСОЛОВ,
заведующий базой Том

ского горплодоовощторга.

ВСЕ СТОЛОВЫЕ НА РЕМОНТЕ
Уважаемая редакция! Где 

пообедать сотруднику и сту
денту университета? Столо
вая, единственная во всех 
учебных корпусах вуза, за
крыта на ремонт. Буфет, то
же единственный, не может 
обеспечить всю массу жела
ющих.

В прошедшую пятницу 
мы вынуждены . были пойти 
на обед в столовую медин
ститута. Но увы, на ее две
рях тоже висело объявление: 
«Закрыта на ремонт». Такая

же участь постигла и столо
вую института автоматизи
рованных систем управле
ния и радиоэлектроники.

Откуда эта ’ ремонтная 
эпидемия? Спору нет, столо
вые нужно готовить к откры
тию. Но ведь это нужно де
лать до начала учебного го
да. Можно даже допустить, 
что столовая закрылась по 
экстренным обстоятельст
вам. Тогда административно- 
хозяйственной части, про

ректору Л. Б. Лерману сто
ило позаботиться о том, что
бы открыть несколько-буфе
тов. Затрат дополнитель
ных для этого не нужно, не
обходимо только проявить 
побольше внимания и распо
рядительности.

С. БОТВИЧ, Т. ШИ
БАЕВА и другие сот
рудники лаборатории 
геоботаники НИИ био
логии и биофизики при 
Томском университете.

Благодарим за помощь
Дирекция и партком сов- 

хфза «Тахтамышевский» 
просят через газету • «Крас
ное знамя» объявить благо
дарность дирекции, партко

му, рабочкому и всему кол
лективу Томского маномет
рового завода за оказанную 
совхозу помощь- в уборке 
картофеля. Картофель на

площади 50 гектаров выко
пан организованно, качест
во уборки хорошее.

А. САВИЦКИИ, 
директор совхоза «Тах

тамышевский».
И. ЛАВРЕНТЬЕВ, 

секретарь парткома.

О Б Е Д Ы
НА «ОТЛИЧНО»

Второй год я Еместе с д р у 
гими рабочими СУ-32 приез
жаю в командировку на цент
рально-товарный склад, что в 
30 километрах от.  Стрежевого. 
Работа у нас тя желая. По
этому очень приятно созна
вать, что о нас заботятся. Я 
имею в виду столовую орса 
Н Г Д У  «То м ск н е ф ть » .  Здесь 
работают славные, очень от
ветственные люди, которые 
делают все, чтобы вкусно и 
сытно накормить посетителей.

Заведующая столовой Тама
ра Алексеевна Тимофеева 
часто беседует с нами, инте
ресуется,  что бы мы хотели 
видеть в меню. Все, кто пи
тается в столовой, оценили 
мастерство шеф-повара Веры 
Гавриловны Кишиной, доволь
ны работой раздатчицы Гали
ны Григорьевны Шишкиной.

А .  М Е Х ТИ Е В ,  
монтажник комсомольско- 
молодежной бригады СУ-32 
треста «Том скгазстрой».

БУЛКА
НА ОТВАЛЕ
Кому из горожан не прихо

дилось сталкиваться р про
блемой: куда девать остатки 
от обеда. Конечно, решить ее 
можно очень просто —  взял и 
вывалил вместе с другим му
сором в ящ ик или в машину, 
что ездит по дворам. Да жаль 
выбрасывать еду, хлеб.

Специалисты утверждают:  
в одном центнере комбикор
мов —  самом ценном корме, 
например, для  свиньи —  со
держится 100 кормовых еди
ниц. В пищевых отходах их 
насчитывается 60 —  70. Это 
значит,  что '10 килограммов 
пищевых отходов, скормлен
ных свинье, да дут  полнило 
мяса. Причем мяса дешевого. 
В самом деле, комбикорма 
хозяйства- получает по цене 
110 рублей за тоньну, а хлеб
ные корки, картофельные 
очистки, остатки пищи и т. д. 
—  всего по 14 рублей 50 ко
пеек за тонну.

В мае нынешнего года Том
ский горисполком при нял ре
шение —  далеко не первое по 
этому вопросу. Оно обязывало 
предприятия общественного 
питания, г - . ,  „дское управле
ние ж и л и ц н и г о  хозяйства, 
горздравотдел и гороно орга
низовать сбор пищерых от 
ходов. И если оба треста сто
ловых со своими заданиями 
почти справляются, то осталь
ные ничего не делают. Вот 
факты.

По решению горисполкома 
все домоуправления должны 
србирать по 1 тонне отходов, 
а ж илищно-коммунальные от
делы предприятий —  по 3,5 
тонны ежедневно. За три  с 
лишним месяца, прошедших с 
тех пор, мы не п олу чили  ни 
одного килограмма. Хотя на 
машинах спецавтохозяйства 
горкомхоза установлены бач
ки и ж ители исправно их на
полняют. Где же их опораж
нивают?

В спецавтохозяйстве созда
на контора по сбору пищевых 
отходов. Но представлена она 
то лько директором, остальные 
вакансии свободны. Вместо 10 
автоцистерн контора распола
гает т о л ь к о  одной. Так  что 
фактически решение горис
полкома осталось на бумаге.

Немногим л у ч ш е  справ ляю т
ся со своими обязанностями 
лечебные и детские учрежде
ния Томска. Совершенно не 
принимают участия в сборе 
пищевых отходов клиники ме
дицинского и нсти тута ,  школы- 
интернаты, городская больни
ца 3. Два месяца назад в 
больнице были установлены 
специальные бачки. Теперь их 
нет, а хлеб по-прежнему валя
ется в мусорной куче.

Пригородные совхозы, снаб
жающие горожан продуктами 
питания, из года в год увели
чивают свои производствен
ные мощности. Возрастает и 
потребность в кормах. Еже
дневная добавка в 12 тонн. 
Которые город 4мог бы постав
л я ть  нам, очень важна. Но 
управление коммунального хо
зяйства, которое долж но быть 
основным организатором это
го дела, в ы полнило задание III 
квартала на... 3 процента.

С. Н ЕХ Л Ю Д О В ,  
экспедитор совхоза «С те -  

пановский».

О С Е Н Ь  Н А  Ф Е Р М А Х

ДОБАВКА ЕСТЬ ДОБАВКА
Первая забота животново

дов сейчас, с переводом 
скота на зимнее стойловое 
содержание, — не допу
стить снижения его продук
тивности. Как показывает 
опыт передовых хозяйств, 
там, где помещения хорошо 
отремонтированы, исправно 
действуют механизмы, вбли
зи ферм создан запас кор
мов, там надои и привесы 
на уровне летних.

Важное место в рационе 
кормления животных и пти
цы, особенно молодняка, за
нимает минеральная под
кормка. Соль, мел, ракуш
ка, рыбный фарш, рыбий 
жир и другие добавки дела
ют переходный период без
болезненным, восполняют 
недостаток в кормах пита
тельных веществ и витами
нов. Сейчас животным ну
жен не только «молочный» 
или «мясной» корм. С на
ступлением зимы обычно на
чинаются массовые отелы. 
От правильного кормления 
коров зависит, будет ли здо
ровым молодняк и как под
нимется продуктивность 
дойного стада.

Минеральная подкормка, 
белковый корм поступают в 
хозяйства через областное 
объединение «Сельхозтех
ника». Как идет снабже
ние? Как можно было по
нять из беседы с начальни
ком отдела минеральных 
удобрений н ядохимикатов

Л. И. Вагаль (отдел «по со
вместительству» занимается 
поставкой подкормки для 
сельскохозяйственных жи
вотных), снабжение некото
рыми видами кормов жест
ко лимитируется. Напри
мер! кормовая соль «лизу
нец»: ее просили выделить 
на этот год 6 тысяч тонн, а 
выделили 5 тысяч. Минус 
компенсируется за счет со
ли мелкого помола— вместо 
заявленных 1.200 тонн хо
зяйства области получат 
2.100. Кормовой мел выде
лен полностью, ракушка — 
даже сверх фонда.  ̂ А  вот 
заявка на рыбный фарш 
удовлетворена частично. 

Костная мука вообще не по
ступает.

За исключением немногих 
видов подкормки, основная 
масса ее все-таки в хозяйст
ва идет. В лучшем положе
нии находятся совхозы, при
легающие к железной доро
ге. Они могут заказать «ва
гонную норму» и получить 
«целевым назначением». 
Для заречных и северных 
хозяйств, а также для при- 
чулымской гоны грузы по» 
ступают через перевалочные 
базы — Доскутовскую и 
Асиновскуго. И дальше — 
по хозяйствам — корма раз
возятся транспортом «Сель
хозтехники» или колхозов и 
совхозов.

Закончился сентябрь. Ес
ли исходить из покварталь

ного снабжений, можно 
предположить, что на пере
валочных базах «Сельхоз
техники» в эти дни, как го
ворят, хоть шаром покати.

В. П. Куваркина, главный 
агроном Асиновской перева
лочной ба‘зы:

— У нас имеется в нали
чии 150— 200 тонн мела, 
300 тонн ракушки— это если 
счйтать и Асиновский рай
он. Местные хозяйства раз
бирают быстро. Есть соль 
мелкого помола. Костная 
мука была в начале лета. 
Рыбный фарш поступает ча
ще, но он не залеживается.

На вопрос, какие хозяйст
ва брали на базе подкормку 
в сентябре, главный агро
ном ответила:

— Колхоз имени Ждано
ва Зырянского района. Ра
кушку и мел... Асиновские 
раньше завезли.

Главный агроном перева
лочной базы может и не 
помнить всего. Просто оста
лись запасы. Заявки район
ных объединений «Сельхоз
техника» удовлетворены, 
корма в хозяйства достав
лены... Уточняем в Зырян
ском райсельхозуправлении. 
Главный зоотехник О. Н. 
Куликов:

— «Сельхозтехника» ра
ботает так: кто поближе, 
тот все получает и вовре
мя. Ррузы в основном идут 
весной, а наш район в это

время отрезан, через Яю нет 
проезда. Разбирают хозяйст
ва, что ближе, хотя они мо
гут брать и берут подкорм
ку на областной базе. Нет 
четкости в квартальном за
возе. Заявки на соль «лизу
нец», на рыбный фарш вы-, 
полняется обычно на 60 — 
80 процентов. А как хранит
ся та же соль на базе! Поле
жит под открытым небом, 
дождем ее смочит — моно
лит, только взрывать. Нет 
хорошей связи с хозяйства
ми у «Сельхозтехники».

В Лоскутове, по словам 
заместителя директора базы 
И. Ф. Вьюнннкова, тоже 
имеется кое-что в наличии. 
Соль, мел, ракушка* Всего 
около 700 тонн.

— Нет транспорта, весь 
занят на уборке. Это я имею 
в виду южные районы. На 
север мы отгружали по во
де. Из Колпашева должна 
вот-вот подойти баржа. Ра
кушка идет мокрая, надо до 
морозов отправить. Если не 
успеют, зимой придется.

Так-то. Не мажор, но и не 
минор. Выделяют — полу
чаем. Есть транспорт — во
зим. А как настроены жи
вотноводы Томского района, 
на территории которого рас
полагается Лоскутовская 
база? Старший зоотехник 
районного управления сель
ского хозяйства Д. В. Сер
геев сказал об этом: ___  _

— Особенно ощущается 
в хозяйствах нехватка __ со
ли. Расходуют ее все боль
ше. Силосные бурты нужно 
подсаливать. А «лизунец» 
идет не только весной и ле
том — круглый год. Всю 
выбрали...

— А соль мелкого помо
ла? Она не заменит?

— И она идет.
— Так у вас под боком, в 

Лоскутове лежит...
— Я там в последнее вре

мя не был, а вот из совхозов 
наших —  «Победа», «Крас
ное знамя» — ездили. Гово
рят, не подберешься к ней. 
Ракушка с чем-то смешана, 
соль тоже...

— Что «Сельхозтехника» 
развозит без задержки?

— Рыбный фарш, свеже
мороженую рыбу. Это ско
ропортящийся продукт, есть 
стимул....С фаршем еще ту
да-сюда, он хранится в боч
ках, целлофановых меш
ках. В речку опустили — 
лежит, как в холодильнике. 
А нынче поступил минтай— 
свежемороженый, где его 
хранить? Морозильных ка
мер нет.

— Тут «Сельхозтехни
ка», как говорят, не власт
на... Отправляла хотя бы то, 
что есть.

— Мы не ждем, когда 
подвезут. Но ко всем этим 
кормам там непонятное от
ношение. Один работник 
ушел в отпуск или заболел, 
второй — в длительной ко
мандировке, больше ни у 
кого концов не найдешь, по
тому что никто, кроме них, 
там кормами не занимается. 
Или возьмите порядок офор
мления заявок. Нынче нам 
дали- бланки заявок на под
кормку отдельно. На буду4

щий год. До этого все шло в 
общем списке — . запчасти, 
оборудование, ракушка,, 
мел... Естественно, вся эта 
«мелочь» замыкала пере
чень и не очень-то напоми
нала о себе.

Мысль верная. Забота о 
поставках различных доба
вок, идущих в рацион кор
мления животных и птицы, 
не соответствует пока их 
значению. Два работника 

■ объединения еще справля
лись бы с этим, если бы их 
коллеги в районах были по
расторопней: хорошо знали 
потребности хозяйств в ми
неральной подкормке и ви
таминах, вовремя составля
ли заявки на них и так же 
своевременно отгружали по
лученные корма. Особенно 
это касается объединений 
«Сельхозтехника» отдален
ных районов, куда грузы не 
всегда можно доставить.

В середине сентября в 
областное объединение при
шла телеграмма за подпи
сью директора^ совхоза 
«Александровский» В. Г. - 
Дроздова: «Просим отгру
зить в адрес совхоза ракуш
ки 40 тонн, мела кормово
го —  35 тонн. Районная
«Сельхозтехника» никаких 
мер не принимает по завозу 
минеральной подкормки». 
Заканчивается навигация, а 
в северном районе только 
начинают бить тревогу. И не 
поставщик, вернее, посред
ник, отвечающий за снабже
ние, а непосредственно по
требители.

«Зооветснаб», как и «Сель
хозтехника», имеет свою раз
ветвленную сеть в рай
онах, через которую ры
бий жир, кормовые витами

ны, биопрепараты реализу

ются в хозяйствах. Реализу
ются! надо сказать, более 
оперативно. Емкость скла
дов не позволяет затовари
ваться, да и товар намного 
дороже и компактней. Ра
ботники базы не могут ду
мать ни о чем другом, как о 
реализации своих целебных 
препаратов, еще потому, 
что последним не составля
ют конкуренции запчасти, 
оборудование, удобрения, 
ядохимикаты. Специализа
ция четкая, ответственность 
— фронтальная.

Нервные окончания этой 
базы — ветеринарные апте
ки. Туда спешат «айболи* 
ты», когда нужно помочь 
животным.

Аптеки получают новые 
препараты, витамины. Они 
дорогие. Цена — первое 
препятствие на пути их вне
дрения. Она отталкивает 
потребителя. Тем более, 
когда не он идет в аптеку, а 
аптека ему предлагает. Ле
жат в избытке витамины, 
занимая чуть ли не все пол
ки. С опозданием выбира
ют даже рыбий жир.

В своей массе минераль
ная добавка, витамины, 
биопрепараты как- будто 
есть. .Есть кому ' их распре
делять и отгружать в хозяй
ства. Нет лишь регулиров
щика в этом потоке: в одном 
’месте — голодание, в дру
гом — избыток. Чтобы не 
искали его где-то на сторо
не, укажем точный адрес. 
Это областное1 управление 
сельского хозяйства и обла
стное объединение «Сель
хозтехника» — достаточно 
сильные организации, чтобы 
делать свое дело без рыв
ков и формализма.

тп г т э т  ДЕВ.
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С Е С Т Р Е Н
Если вы будете прохо

дить по проспекту Ленина 
около кинотеатра име
ни М. Горького, обратите 
внимание на человека в ми
лицейской форме. В окруже
нии потока мчащихся авто
мобилей медленно вышаги
вает он по середине улицы. 
Это инспектор ГАИ старши
на милиции Николай Ни
колаевич Елецкий. Более 
двадцати лет находится он 
на своем посту. Изо дня в 
день в течение этих лет ве
дет он на улицах города сра
жение за человеческие жиз
ни.

Обстоятельства сталкива
ли меня с людьми, знающи
ми Николая Николаевича.

НАСТОЯЩИЙ
ВИРТУОЗ

Кабинет командира до
рожного надзора ГАИ капи
тана милиции В. Л. Крюко
ва.

— Николай Николаевич 
Елецкий — инспектор до
рожного надзора ГАИ. Ра
бота у него трудная. Про
блема безопасности движе
ния стоит сейчас очень ост
ро. Количество транспорта 
увеличивается, городское 
население растет. Правда, 
на помощь нам приходит но
вая техника, но люди все 
равно незаменимы. Николай 
Николаевич работает в ГАИ 
двадцать лет. Он лучший 
милиционер - регулировщик. 

Специально демонстрируем 
его мастерство в празднич
ные дни и перед гостями 
города. Это настоящий вир
туоз.

«ЗНАК ПОЧЕТА»
Вопрос, кого представить 

к ордену «Знак Почета», 
сомнения не вызвал. Кто 
лучше всех службу несет?—■ 
Нйколай Николаевич. Кто 
самый добросовестный? — 
Николай Николаевич. У ко

го меньше всех на участке 
происшествий? — у Ни
колая Николаевича. Все он. 
Он в почете, ему и «Знак 
Почета».

ИЗ-ПОД КОЛЕС
До беды было подать ру

кой. Пронзительно взвизг
нули тормоза машины, лицо 
человека, неожиданно вы
скочившего на проезжую 
часть улицы, исказила гри
маса страха. Еще мгновенье 
—и... Но, к счастью, этого не 
произошло. Кто-то молнией 
метнулся к месту опасно
сти, и человек железной ру
кой был выхвачен из-под 
колес машины.

Новенькая «Волга», про- 
юзила еще несколько метров 
по асфальту. Бледный шо
фер выскочил из машины, 
подбежал к виновнику и 
сказал хрипло:

— Тебе что, жить надое
ло?

Тот молчал, все еще не 
веря в свое спасение. А

рядом стоял Николай Ни
колаевич и молча смотрел 
на спасенного нарушителя.

В МОРОЗНЫЙ ДЕНЬ
(рассказ

сослуживца)
Мороз стоял страшный. 

Город окутался туманом. 
Сидим мы в теплом помеще
нии управления ГАИ и 
думаем, как там Николай 
Николаевич? Хоть бы при
шел, обогрелся.

— А ну, сбегай, — не 
, выдерживает наконец наш 
командир, кивает в мою сто
рону, — скажи Николаю 
Николаевичу, пусть придет 
в дежурку.'

Бегу, а сам думаю: «Сов
сем закоченел, наверное, Ни
колай Николаевич. Какая 
там службк! Шутка ли — 
столько часов на таком мо
розе». Подбегаю к участку 
и сразу к нему прямиком

через улицу. И вдруг свист. 
Это Николай Николаевич 
предупреждает, что я нару
шил правила уличного дви
жения. Ц рукой машет — 
назад, мол. Чудак, не уз
нал что ли0

— Николай Николаевич, 
это я, — кричу ему. И сно
ва порываюсь бежать, Но 
опять свист. ■

Николай Николаевич не 
спеша до перехода дошел и 
ко мне направился.

— Ты почему, — гово
рит, — порядок нарушаешь? 
Какой пример пешеходам 
подаешь?

Объясняю, что хотел по- 
■скорее его обрадовать.

— Нет, — отвечает, — 
ты меня только огорчил.

— Никол§й Николаевич,
— перебиваю его, — греть
ся пошли. Командир за вами 
послал.

Николай Николаевич и 
бровью не повел.

— Не могу, — говорит.
— Видимость плохая. Здесь 
и до беды близко.

И ушел я ни с чем.

СТРОГИЙ УЧИТЕЛЬ
Отделение .будущих до

рожных инспекторов ГАИ 
из вновь прибывшего моло

дого поколения было за
креплено за Елецким. Буду
щие дорожные инспектора 
обучались у ветерана такти
ке и приемам несения служ
бы. Всем этим в совершен
стве владеет Николай Ни
колаевич. Молодые мили
ционеры с охотой перенима
ли его опыт. Но заметил как- 
то Николай Николаевич, что 
один новичок не как все. И 
вздремнуть во время лекции 
мог, и от практических заня
тий увиливал. . Николай Ни
колаевич не раз, стараясь не 
ранить самолюбия новичка, 
делал ему замечания. Но 
все продолжалось. Однажды 
после занятий Николай Ни
колаевич подошел к парню 
и, пристально глядя ему в 
глаза, сказал негромко:

— Может, работа тебе на
ша не по душе? Тогда луч
ше сразу уйтй.

Тот растерялся.
— Как уйти? Куда уйти?'
В следующие дни занятия

шли своим чередом. Никто 
ничего не знал о случив
шемся. Только была в пар
не перемена. Лучше других 
старался, однако Николая 
Николаевича избегать стал, 
при встречах глаза опускал. 
Потом все-таки подошел.

— Простите.— говорит,—

Николай Николаевич. — А 
у самого слезы на глаза го
товы навернуться.

-— Ладно, ладно, — гово
рит ему Елецкий. — Вижу, 
получится из тебя человек. 
Совесть у тебя хорошая...

С этого дня стали они 
друзьями.

ДОБРОЕ СЛОВО
Крепко задумался В. За 

свое ли дело он взялся? Не 
получается у него. И зача
стил к начальнику, стал про
сить, чтоб уволили. Тот мед
лил, не увольнял. А после 
каждого нового промаха — 
выговор. Так и продолжа
лось. Стоит однажды В. на 
посту, мысли невеселые ле
зут. И вдруг слышит знако
мый голос.

— Ты чего голову опу
стил?

Оглянулся — Николай 
Николаевич. При форме и 
жезл в руках.

— Куда это вы, Николай 
Николаевич? Никак вторую 
смену прихватить решили?

— Решил. Времени сколь
ко?

—, Восемь скоро.
— Десять девятого кино 

кончается.
— Ну так что?

— Как что? Теперь ясно, 
почему' У тебя ЧП много.

— Почему? — удивился 
В.

— Не учитываешь ты осо
бенности своего участка, вот 
что... Смотри, смотри, 
Николай Николаевич пока
зал на пешехода, который 
намеревался, пропустив ма
шину, перебежать улицу.— 
Вот так, одну пропустит, 
под другую попадет. Давай, 
подежурим вместе.

И пошло с этого дня. Ни
колай Николаевич то слово 
доброе скажет, то шуткой 
откликнется. И удивитель
ное дело: стало получаться 
у В. и без Николая Николае
вича. Видно, добрыё слова 
помогли. * * *

Интересный человек Ни
колай Николаевич. Сразу 
располагает к себе собесед
ника. Так и веет от него ду
шевным теплом. Только 
про себя не любит, гово
рить.

— Что я? Вот Валерий 
Гольштейн, инженер наш... 
Золотые руки. Теперь мы 
площадь Ленина, благодаря 
ему, телевидением контро
лируем. Или вот Софронов...

И все говорит, говорит о 
других. А о себе ни слова.

В. СТАРЦЕВ.

На XXVI  сессии Генеральной  
с с а м б л е и  О О Н

В интересах прочных отношений
БЕЛГРАД, 30 сентября. 

(ТАСС). В отношениях Юго
славии с Советским Союзом 
в результате встречи и пере
говоров товарищей Тито и 
Брежнева сделан крупный и 
важный шаг вперед, гово
рится в редакционной ста
тье еженедельника «Комму
нист», посвященной итогам 
визита Л. И. Брежнева в 
Югославию. Надежды, вы
сказанные накануне прибы
тия Генерального секретаря 
ЦК КПСС, оказались оправ
данными и реальными. В 
Белграде и .Караджорджево 
произведен исчерпывающий, 
плодотворный,, откровенный 
и полезный обмен мнениями. 
Обсуждены все. стороны юго
славо-советских отношений, 
устранены, как заявил пре
зидент Тито, барьеры, соз
дававшиеся годами, и под
тверждена решимость не до- 
rifycnm, их нового возникно
вения на пути дружеского и 
равноправного сотрудниче
ства между двумя независи
мыми партиями и двумя су
веренными государствами.

В рабочей и откровенной

атмосфере, продолжает еже
недельник, делегации двух 
стран имели возможность 
изучить, сравнить и согласо
вать югославское и совет
ское представление 6 прош
лой и современной действи
тельности, так же как и бу
дущие перспективы, кото
рые оказывают решающее 
влияние на формы и сущ
ность отношений между 
Югославией и СССР. Побоч
ные и второстепенные воп
росы не нашли места за сто
лом переговоров, а тем бо
лее не могли затуманить го
ризонт или оказать влияние 
на направление и исход пе
реговоров. На первом плане 
оказались существенные и 
прочные интересы, потреб
ность в стабильных отноше
ниях и сотрудничестве. Соз
даны нормальные условия 
для сотрудничества между 
двумя странами, и открыта 
перспектива для диалога 
между Двумя партиями по 
всем вопросам, по которым 
мы согласны или несоглас
ны. Открыты двери для ини

циативы по развитию, рас
ширению и обогащению рав
ноправных отношений в по
литической -и экономической 
областях» между хозяйст
венными, культурными и на
учными учреждениями и ор
ганизациями, указывает 
«Коммунист».

Мы уверены, что все это 
имеет и международное зна
чение, выходит за рамки от
ношений между Югославией 
и Советским Союзом.

Югославия и Советский 
Союз на международной 
арене, в рамках своих воз
можностей и по-своему вно
сят вклад в дело мира, под
черкивает еженедельник. Из
вестно, что положительное 
развитие их отношений бла
гоприятно влияет на процесс 
консолидации международ
ного положения как в Евро
пе, так и за ее пределами. В 
Белграде было констатиро
вано, что смягчение напря
женности на нашем конти
ненте, постепенное преодо
ление наследия холодной 
войны, тенденция к реали

стической оценке' и уваже
нию социальных и политиче
ских перемен, возникших в 
послевоенный период, созда
ют новую обстановку и все- 

'ляют-новые надежды. Поэто
му совершенно справедливо 
большое значение придает
ся положению на Балканах. 
Существует общая заинте
ресованность в том, чтобы 
использовать все эти воз
можности, создать солидную 
систему безопасности всех 
европейских государств, так 
как континентальный мир 
неделим.
■ Визит товарища Брежне

ва, отмечает в заключении 
еженедельник, положил
конец многолетнему перио
ду, в ходе которого не было 
прямых встреч и перегово

ров  на высшем партийном и 
государственном уровне.
Мы с удовлетворением мо
жем констатировать, что та
кое положение успешно пре
одолено, И мы уверены, что 
этот шаг в отношениях меж
ду Югославией и СССР бу
дет стимулом их дальнейше
го развития.С Т Р О Й К А  Д Р У Ж Б Ы

ХАНОЙ, 29 сентября. 
Корр. ТАСС С. Афонин пе
редает:

В жизни Демократиче
ской Республики Вьетнам 
произошло важное . собы
тие. Гидроэлектростанция 
Тхакба в провинции Иен- 
бай дала первый промыш
ленный ток. Это выдающий
ся трудовой подвиг коллек
тива вьетнамских и совет
ских строителей.

Еще совсем недавно на 
холмистых берегах реки 
Тяй были глухие джунгли. 
Сейчас здесь происходит 
стремительное, как река 
Тяй. обновление жизни.

История строительства 
гидроузла Тхакба связана с 
большой и конкретной по
мощью Советского Союза, и 
не случайно эту стройку, 
как и многие другие объек
ты в ДРВ, в народе назы
вают стройкой дружбы.

Для ДРВ эта стройка 
имеет первостепенное зна
чение. Говоря об этом, глав
ный инженер строительства 
Нгуен Ван Бе в беседе с 
корреспондентом ТАСС от

метил следующие основные 
моменты:

С вводом в эксплуатацию 
гидроэлектростанции рес
публика получит мощный 
источник энергии, необхо

димый для промышленно
сти, сельского хозяйства и 
бытовых нужд населения. 
Тхакба даст большой эко
номический эффект. Будет 
ежегодно сэкономлено око
ло 500 тысяч тонн угля.

Водохранилище даст воз
можность освоить 10 тысяч 
гектаров орошаемой земли.

Все оборудование для 
гидроузла Тхакба изготовле
но на советских предприя
тиях.

Тхакба, где трудится мно
готысячный коллектив, на
зывают кузницей вьетнам
ских строителей. Здесь под
готовлено много опытных 
рабочих, инженеров, техни
ков.
• Многие из строителей 

Тхакба побывали в Совет
ском Союзе, проходили ста
жировку на советских элек
тростанциях, учщшсь в со
ветских вузах.

Плечом к плечу с вьет
намскими друзьями н-а 
Тхакба все эти годы тру
дятся советские специали
сты. Многие-работают здесь 
не первый год. Советские 
специалисты Завоевали 

большое уважение своим 
самоотверженным трудом, 
пламенным чувством проле
тарского интернационализ
ма, говорит главный инже
нер Нгуен Ван Бе.

В эти дни в канун визита 
в ДРВ советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Председате
лем Президиума Верховно
го Совета СССР Н. В. Под
горным коллектив гидроуз
ла Тхакба берет повышен
ные трудовые ■ обязательст
ва. Вьетнамские рабочие и 
инженеры. подчеркивают, 
что визит делегации из 
братского Советского Союза 
— яркое проявление спло
ченности и солидарности на
родов наших стран. Это об
щее мнение коллектива 
Тхакба — . стройки вьетна
мо-советской дружбы.

БУХАРЕСТ. Благоустраи
вается и растет столица Со
циалистической Республики 
Румынии. Строятся новые 
светлые здания из стекла и 
бетона, появляются новые

парки и скверы. В центре 
города выросло 24-этажное 
здФние гостиницы «Интер- 
континенталь» — часть ар
хитектурного ансамбля, ос
нову которого составляют 
гостиница и театр.

НА СНИМКЕ: гордость 
жителей Бухареста — го
стиница «Интерконтннен- 
таль».

Фото В. Терехова.
(Фотохроника ТАСС).

ВСТРЕЧА  
В БЕЛ ОМ  
Л О М Е

ВАШИНГТОН, 30. сен
тября. (ТАСС). В Белом 
доме состоялась встреча ми
нистра иностранных дел 
СССР А. А. Громыко с пре
зидентом США Р. Никсо
ном.■ В' беседе приняли уча
стие государственный секре
тарь У. Роджерс, специаль
ный помощник президента 
до национальной безопасно
сти Г. Киссинджер и посол 
СССР в США А. Ф. Добры
нин.

После встречи с прези
дентом США ,Р. Никсоном 
А. А. Громыко сделал сле
дующее заявление: «В ходе 
беседы с президентом, кото
рая была обстоятельной и 
деловой, подверглись об
суждению вопросы отноше
ний между нашими двумя 
странами, а также основные 
международные проблемы.

Хотелось бы выразить на
дежду, что состоявшийся 
обмен мнениями будет 
иметь положительное значе
ние в плане развития совет
ско-американских отноше
ний и решения международ
ных проблем в интересах 
всех стран и народов».

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентяб
ря. (ТАСС). На вчерашнем 
дневном заседании XXVI 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН продолжалась об
щеполитическая дискуссия. 
Заседание началось выступ
лением государственного 
министра иностранных дел 
и сотрудничества Габона 
Ж. Равири, посвятившего 
свое выступление пробле
мам борьбы с колониализ
мом.

Министр иностранных, 
дел Марокко А» Филали при-’ 
ветствовал советско-амери
канские переговоры по огра
ничению стратегических 
вооруяшний.

Филали назвал агрессию 
США во Вьетнаме войной 
против воли вьетнамского 
народа, решившего Самостоя
тельно определить свою 
судьбу.

Министр . иностранных 
дел Марокко потребовал 
прекращения израильской

агрессии, а также полного 
восстановления статуса 

Иерусалима, существовав
шего до начала агрессии.

Министр иностранных дел 
Норвегии А. Каппелен при
ветствовал . наметившуюся 
разрядку напряженности в 
Европе, назвав заключение 
четырехстороннего • согла
шения, касающегося Запад
ного Берлина, одним из ос- . 
новных- Положительных мо
ментов в развитии совре
менного международного по
ложения. Он заявил, что это 
соглашение устраняет одно 
из главных препятствий на 
пути созыва общеевропей
ского совещания по вопро
сам безопасности и сотруд
ничества в Европе, которо
му правительство Норвегии 
придает большое значение.

Каппелен сказал, что 
Норвегия- выступает за лик
видацию колониального гос
подства Португалии.

Коснувшись положений в

Индокитае, он отметил, что 
прочный мир в этом районе 
земного шара может быть 
достигнут только через по
литическое урегулирование, 
основанное на признании 
права народов Индокитая 
самим определять свое бу
дущее.

Министр иностранных дел 
Замбии Э. Муденда назвал 
обстановку на юге Африки 
серьезной угрозой между
народному миру и безопас
ности.

Министр иностранных 
дел Исландии Э. Аугустссон 
поддержал предложение о 
созыве общеевропейского 
совещания по вопросам безо
пасности и сотрудничества в 
Европе.

Он назвал «вызывающи
ми удовлетворение» пере
говоры в Женеве в области 
разоружения и «еще более 
обнадеживающим» прогресс, 
достигнутый на советско- 
американских переговорах.

ПОШ ЕЛ ПЕРВЫЙ ЧУГУН
БЕЛГРАД, 30 сентября. 

(ТАСС). Первый чугун дала 
самая мощная в Югославии 
доменная печь 'на новом ме
таллургическом комбинате в 
городе Смедерево. До конца 
года печь даст 100 тысяч

тонн чугуна, то есть столь- 
ко же, сколько давал ста
рый Смедеревский метал
лургический завод. Произ
водительность домны сос
тавляет 720 тысяч тонн чу
гуна в год.

Б о р ь б а  продолжается
КАРАКАС, 30 сентября. 

(ТАСС). Вооруженные отря
ды полиции совершили но
вое нападение на учебные 
помещения Центрального 
университета венесуэльской 
столицы. В течение несколь
ких часов на .территории 
университета вновь гремели 
выстрелы, не прекращались 
взрывы гранат со слезото
чивым газом. В результате 
налета 11 студентов ране
ны, более 200 человек аре
стованы.

Расправа над студентами 
вызвала осуждение общест
венности страны. В опубли
кованном зде'сь заявлении 
Коммунистической партии 
Венесуэлы указывается, что 
полиция жестоко избила не
сколько сот преподавателей

и студентов, многие из них 
получили тяжелые ранения. 
«Мы выражаем решитель
ный протест против этого 
нового акта произвола в от
ношении Центрального уни
верситета», — говорится - в 
Заявлении.

Выступления студентов 
Венесуэлы не прекращают
ся в течение последних де
вяти месяцев. На их сторону 
становятся преподаватели и 
учащиеся средних учебных 
заведений. Требование сту
дентов о проведении корен
ной реформы системы про
свещения, восстановлении 
на работе уволенных препо
давателей и отчисленных за 
участие в демонстрациях 
студентов находит все более 
широкую поддержку вене
суэльской общественности.

В Ы З О В  м о н о п о л и я м
БУЭНОС-АЙРЕС, 29 сен

тября. (ТАСС). Необычная 
тишина установилась сего
дня в аргентинской столи
це. . Кордове, Росарио, Туку- 
мане и других промышлен
ных центрах страны. Пара
лизовано движение тран
спорта, закрыты магазины и 
банки, погасли неоновые 
рекламы театров. По призы
ву Всеобщей конфедерации 
труда Аргентины в стране 
объявлена всеобщая 24-ча
совая забастовка.

Причиной забастовки по
служило резкое повышение 
стоимости жизни и рост без
работицы в стране. Бастую
щие требуют увеличения за
работной платы, повышения 
размеров пенсий и отмены 
репоессивных законов.

Несмотря на то. что вла
сти объявили забастовку 
«незаконной», бастующие 
полны решимости, добиться 
удовлетворения своих* тре
бований.

«Мы должны уйти 
из Индокитая»

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентяб
ря. (ТАСС). Установить точ
ную дату полного вывода 
американских войск нз Ин
докитая, прекратить под
держку сайгонского дикта
торского режима — такие 
требования в адрес прави
тельства США выдвинуты 
на проходящем в Вашинг
тоне собрании Национальной 
лиги семей американских во
еннопленных и пропавших 
без вести- в Юго-Восточной 
Азии. Участницы собрания 
осудили правительство за 
отказ рассмотреть новые 
мирные предложения Вре
менного революционного 
правительства Республики 
Южный Вьетнам.

Вместо этого, как заявила 
одна из участниц собрания 
Шейла Кронин, президент 
Никсон намерен сохранить 
во Вьетнаме американские 
войска, продолжать бомбар
дировки. Американские бом
бы все еще падают на насе
ленные пункты в Индоки
тае.

Мы должны уйти из Ин
докитая, сказала негритянка 
Барбара Тэдд. «Это верный 
путь также к тому, чтобы 
вернулись домой наши му
жья и братья, находящиеся 
в плену».

Сенатор Эдвард Кеннеди, 
встретившийся с участница
ми собрания, также подверг 
критике правительство за 
то, что оно не ответило на 
выдвинутые Временным ре
волюционным правительст
вом Республики Южный 
Вьетнам мирные предложе
ния.

ПОДОПЛЕКА АНТИСОВЕТСКОЙ ПРОВОКАЦИИ
ЛОНДОН, 30 сентября. 

(ТАСС). Ряд газет и поли
тических деятелей выступи
ли с комментариями, проли
вающими свет на подлинные 
причины и цели затеянной 
британскими консервативны
ми кругами провокации в от
ношении сотрудников совет
ских учреждений в Лондоне.

Создание атмосферы шпи
ономании, заявила бывший 
министр лейбористского пра
вительства Барбара Касл, 
является частью попыток 
консерваторов сорвать со
зыв общеевропейского сове
щания по вопросам безопас
ности и сотрудничества.

В опубликованном сего
дня в газете «Таймс» пись
ме бывшего члена парламен
та Скеффингтон-Лоджа гово
рится, что выступление пре
мьер-министра Англии Хита 
в ассоциации североатланти

ческого договора на прош
лой неделе было своеобраз
ной прелюдией.к кампании 
против сотрудников совет
ских учреждений в Англии.

Выступление г-на Хита, 
пишет Скеффингтон-Лодж, 
как представляется сейчас, 
когда мы получили возмож
ность оценить его .задним 
числом, было намеренно со
ставлено таким образом, 
чтобы подготовить почву для 
мер, принятых правительст
вом в отношении советских 
должностных лиц в Англии.

Это выступление исклю
чало идею созыва общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности и было 
«рассчитано на приостанов
ку процесса разрядки на
пряженности в отношениях 
между Востоком и Запа
дом». Хит, указывает автор

письма, рассчитывал, отбить 
охоту у правительства ФРГ 
проявлять «смелую инициа
тиву в области безопасно
сти, в сфере отношений с 
Советским. Союзом».

КОПЕНГАГЕН, 30 сен
тября. (ТАСС). Касаясь .мер, 
принятых английским прави
тельством против сотрудни
ков советских учреждений в 
Англии, датская буржуаз
ная газета «Политикен» пи
шет: «Смысл этих мер со
стоит в том, чтобы «подор
вать восточную политику 
Брандта». Известно, про
должает газета, что ряд кон
сервативных деятелей в Ан
глии выступает против по
пыток канцлера открыть ок
но на Восток».

«Политикен» указывает 
далее, что меры английского 
правительства приняты от

нюдь не случайно в тот мо
мент, когда наметились пер
спективы созыва общеевро
пейского совещания по воп
росам безопасности и сот
рудничества. «После заклю
чения соглашений по Запад
ному Берлину и перегово
ров в Крыму ожидалось, что 
общеевропейское совещание 
могло бы состояться уже в 
следующем году»'. Но ан
глийского премьер-министра 
Хита, подчеркивает «Поли
тикен», это не устраивает.

Газета напоминает, что 
Лондон и ранее предприни
мал попытки оттянуть созыв 
совещания. Газета указыва
ет, в частности, на сопро
тивление посла Англии в 
Бонне предложениям дого
вориться о твердой дате про
ведения такого совещания 
на переговорах по Западно
му Берлину.

ПОКА БЕЗ ПОРАЖЕНИИ
МИЛАН, 30 сентября. 

(ТАСС). В.финальных играх 
чемпионата Европы по во
лейболу женская команда 
СССР победила сборную 
Болгарии — 3:0 (15:1,
15:3, 15:8), а мужская — 
команду Польши— 3:1 (15:8, 
15:11, 13:15, 15:3).

ВСЛЕД ЗА ЦСКА 
И «СПАРТАКОМ »

-  «ДИНАМО»
Вслед за футбольными 

командами ЦСКА и «Спар
так» московское «Динамо» 
добилось права выступать в 
одном из крупнейших евро
пейских турниров — розы
грыше кубка обладателей 
кубков. Они вышли в одну 
восьмую финала по розуль- '* 
тэтам двух матчей с грече-'; 
ской командой «Олимпиа- 
кос» — выигранного в Пи-" 
рее— 2:0 и проигранного в 
Москве 30 сентября —■ 
1:2 (1:2). Общий счет в 
пользу москвичей — 3:2.

Голы 30 сентября забили: 
Триандафилос и Гаитатзис 
(«Олимпиакос»), Сабо («Ди
намо»).

Команда ЦСКА будет вы
ступать в одной восьмой фи
нала кубков чемпионов, а . 
спартаковцы — в одной 
шестнадцатой кубка УЕФА. 
Соперники наших футболи
стов определятся после же
ребьевки.

(ТАСС). ‘

Н А Ч А Л О  БЫЛО ТАКИМ 
О Б Е Щ А Ю Щ И М !..

БУЭНОС-АЙРЕС, 1 ок
тября. (Корр. ТАСС). В
первой партии финального 
матча претендентов на пер
венство мира по шахматам 
между Тиграном Петрося
ном и Робертом Фишером 
победил ' американский 
гроссмейстер —• на сороко
вом ходу.

Более тысячи зрителей, 
собравшихся в театре «Сан 
Мартин», увидели интерес
ный поединок. Петросян, 
игравший черными, избрал 
агрессивный вариант сици- 
лианской -защиты. Экс-чем
пион Ыира хорошо развил 
свои фигуры и, пожертвовав 
пешку, захватил инициати
ву.

Когда были сделаны три
надцать ходов, Петросян, 
сыграл недостаточно актив
но.

Однако после рокировки 
в длинную сторону экс-чем
пион мира вновь начал ата
кующие действия, но Фи
шер сумел отразить угро
зы и, рокировавшись в про
тивоположную сторону, вы
равнял положение.

Казалось, партия устре
милась в ничейное русло. 
Соперники стали повторять 
ходы. Петросян предложил 
на двадцать восьмом ходу 
ничью, которую Фишер от
клонил.

Белые пожертвовали 
пешку. Расчет Фишера был _ 

' дальновидным: у неГо обра- ” 
зовалась проходная пешка.

Перед Петросяном стояли 
сложные оборонительные 
задачи, а времени на обду
мывание оставалось мало: 
пять минут на шесть ходов:
И вот он уже не может за
держать движение белой 
пешки в ферзи...

Вторая партия состоится 
5 октября.
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Праздник
труда
На Томском заводе режу

щих инструментов прошел 
«Праздник труда». Это был 
день смотра трудового ма
стерства.

С утра во всех цехах на
чалось соревнование рабо
чих по профессиям. Каждо
му была предоставлена воз
можность в полной мере 
показать свое профессио
нальное умение. И, конеч
но, каждый считал делом: 
своей чести добиться луч
ших результатов.

Уже к 12 часам дня за
водская комиссия по прове
дению «Праздника труда» 
начала получать радующую 
информацию. Многие из 
участников соревнования 
добились высоких результа
тов.

Вечером в клубе завода, 
украшенном красным полот
нищем с лозунгом: «Наши 
планы реальны, их выпол
нение зависит от труда каж
дого из нас, от нашей на
стойчивости и умения, орга
низованности и дисципли
ны»,— собрались рабочие, 
инженерно-технические ра
ботники и служащие.

Секретарь парткома заво
да В. А. Коковйхин назвал 
цифры роста отечественного 
машиностроения за годы 
восьмой пятилетки, говорил 
о перспективах развития 
машиностроительной про

мышленности. Директор за
вода Л. Д. Будницкий под
робно рассказал об итогах 
работы коллектива за во
семь месяцев и назвал име
на многих рабочих, которые 
своим отличным трудом 
вносят вклад в досрочное 
выполнение плана девятой 
пятилетки.

Среди ^неоднократных по
бедителей в социалистиче
ском соревновании по рабо
те за восемь месяцев — 
шлифовщик цеха сверл 
П. В. Коренев, токарь этого 
же цеха Р. И. Ваканова, ра
ботница цеха метчиков 
А. Г. Шумакова, работница 
цеха № 5 р. М. Макарова, 
прокатчик заготовительного 
цеха Г. М. Сафонов и мно
гие другие.

Председатель комиссии 
по проведению «Праздника 
труда>>_ И. К. Околита сооб
щил об итогах соревнования 
рабочих по профессиям в 
9Т0Т день: Победителями 
вышли токарь цеха сверл 
И. М. Куперов, шлифовщи
ца Е. В. Пленкина, заточ- 
ницы Г. Я. Москаленко и 
Н. Е. Рожкова, резьбошли- 
фовщица цеха метчиков 
Н. Е. Чулрикова и другие. 
Больше 30 рабочих различ
ных профессий показали се
бя подлинными мастерами 
своего труда.

Победителям соревнова
ния вручены памятные по
дарки.

Для участников вечера, 
был дан большой концерт 
силами заводской художест
венной самодеятельности.

С. ХОДОР.

НЕСКОЛЬКО ЛЮБОПЫТНЫХ ВОПРОСОВ

ЧТО ЖДЕТ НАС В НОВОМ 
К О Н Ц Е Р Т Н О М  С Е З О Н Е ?

Этот вопрос я задал от 
лица постоянных слушате
лей филармонических кон
цертов дирижеру симфони
ческого оркестра К. А. Ца
реву.

— В новом концертном 
сезоне, — ответил он, — 
симфонический оркестр 

Томской филармонии про
должит работу по абонемен
там для студентов и ученых 
томских вузов.

В отличие от прошлых 
лет. тематика абонементных 
концертов для студентов бу
дет более объемной, будет 
охватывать творчество не 
одного какого-либо компози
тора, а целые музыкально
исторические эпохи, стили и 
направления в музыке, свя
занные с другими видами 
искусств — театром, .лите
ратурой, живописью. Сту
денческий абонемент так и 
назван: «Музыкально-исто
рические эпохи и стили». 

,Для научных работников и 
преподавателей по традиции 
будут проводиться «музы
кальные субботы». В кон
цертах симфонического ор
кестра примут участие вид
нейшие солисты Москвы,

Ленинграда и других горо
дов — заслуженный артист 
РСФСР, лауреат междуна
родных конкурсов Лев Вла
сенко, лауреаты всесоюзных 
и международных конкур
сов. Гидон Кремер, Лев Ев
графов, Валерий Камышев, 
Константин Лисовский и 
многие другие. Будут ис
полняться лучшие произве
дения мирового симфониз
ма. Акцент — на новых 
произведениях, а также на 
произведениях, ранее не ис
полнявшихся в Томске.

Прошу расшифровать од
ну из тем студенческого 
абонемента.

— Можно взять, к при
меру, первую тему: «Рожде
ние симфонии». В концерте- 
лекции будут исполнены 
произведения старинных 
мастеров — от Баха и„Скар- 
латти до Гайдна и Моцарта. 
Мыслится проследить путь 
становления симфонии как 
Жанра.

— Помимо абонементных 
концертов, что еще приме
чательного будет в сезоне?

— Работа симфоническо
го оркестра не будет исчер
пываться только абонемент

ными концертами. Помимо 
чисто симфонических про
грамм, несомненный инте
рес вызовут музыкально-ли
тературные композиции 
«Пер Гюнт» по Ибсену и 
Григу, «Эгмонт» по Гете и 
Бетховену, одна из старин
ных опер в концертном ис
полнении, монотематические 
концерты, посвященные 
композиторам.

— С какими пожелания
ми вы бы хотели обратиться 
к слушательской аудитории?

— Композитор — испол
нитель — слушатель свя
заны единой и неразрыв
ной цепью. И если отсутст
вует одно из звеньев этой 
цепи, музыкальное искус
ство не может существо
вать. От благожелательной 
и заинтересованной аудито
рии, от ее активности зави
сят творческий подъем му
зыкантов, полнота их отда
чи, взаимопонимание.

До скорой встречи на кон
цертах!

С. ШИФРИС,
старший преподаватель 

ТГУ.

Двухдневный круиз по Сибири
Томский областной совет 

по туризму и экскурсиям 
организовал новые турист
ские маршруты выходного 
дня. У томичей появилась 
возможность за два дня по
бывать в двух городах Си
бири. Один из "этих маршру
тов: Томск — Барнаул — 
Новосибирск — Томск: вто
рой: Томск — Кемерово — 
Новосибирск — Томск. Тре
тий, тоже двухдневный мар
шрут включает Красноярск 
и Дивногорск.

Отправляясь в путешест
вие по первому маршруту, 
вы познакомитесь со столи
цей Алтая — Барнаулом, 
побываете в крупном науч
ном и культурном центре 
Сибири — Новосибирске, в 
Академгородке Сибирского 
отделения Академии наук 
СССР. Наше путешествие 
предусматривает посещение 
театров.

Новосибирск’ не минуют и 
те туристы-томичи, которые 
выберут для субботы и вос

кресенья маршрут № 2. Не 
менее интересно будет им 
побывать в центре черной 
металлургии, угледобываю
щей и химической промыш
ленности городе Кемерове. 
По третьему маршруту из 
Томска уже ходили турист
ские .поезда, но о них еще 
недостаточно знают томичи. 
С чем можно сравнить кра
соту Дивных гор? Каждая 

. улица Дивногорска — тер
раса. Веселыми, яркими 
ярусами спускается город к 
великой реке.. Но вас ждет 
зрелище куда более торже
ственное 1— Красноярская 
ГЭС, бетонный левиафан, 
перегородивший могучие во
ды Енисея. Сам Красно
ярск — крупный промыш
ленный центр. Названия 
улиц, музеи, памятники рас
сказывают о том, что здесь 
бывал и работал Ленин...

Все эти поезда отправля
ются по пятницам в 22 часа 
35 минут местного времени, 
а возвращаются в понедель

ник в 7 часов утра. Если 
раньше, путешествуя в по
ездах выходного дня, тури
сты питались в столовых, 
кафе,. то сейчас будет орга
низовано питание в вагонах- 
ресторанах. Стоимость пи
тания будет входить в стои
мость путевки.

В заключение — еще од
на приятная новость. Прези
диум ВЦСПС принял по
становление «О мерах по 
дальнейшему улучшению 
экскурсионной работы» и 
разрешил использовать 
средства для оплаты экскур
сий и путешествий по мар
шрутам выходного дня из 
профсоюзного бюджета, ус
тановив, что принтом с чле
нов профсоюза и членов их 
семей взымается 30 процен
тов стоимости путевки. Та
ким образом, вы можете от
правиться в путешествие на 
выходные дни всей семьей.

Л. ДРОВАЛЕВА, 
директор. туристских 

поездов.ВОЗДУШНЫЙ МОСТ ИЛЬЯК — МОСКВА
Попался, матерый/ ■—

приговаривал охотник Алек* 
сандровского коопзверопром- 
хоза Дмитрий Никитич Кор* 
налов, выпуская в вольер оче
редного глухаря-петуха. —- 
Ничего, скоро по Москве гу
лять будешь

Старый таежник тут, конеч
но, малость преувеличил: си
бирскому глухарю на улице 
Горького или на Новом Ар
бате делать, в общем-то, нече
го. А вот в подмосковных

лесах переселенцам с таеж
ной речки Ильяк будет не 
слишком плохо. В четверг в 
столицу самолетом улетела 
очередная партия пернатых 
красавцев •— 35 штук. Около 
двухсот этих замечательных 
птиц должны отправить ны
нешней осенью Московскому 
зоокомбинату томские охотни
ки. Двадцать глухарей из' 
этого числа получат «путевки» 
в заграничные заповедники.
. —■ Осень — самый сезон от

лова диких птиц и животных, 
— говорит директор Томского 
филиала Новосибирской зоо
базы М. П. Анисимов. — О 
глухарях вы уже слышали. 
Обычно мы ловим их в Алек
сандровском районе — он 
лучше обследован, выявлены 
места обитания птицы. Пер
спективными в этом смысле 
мы считаем также Верхнекет- 
ский и Тегульдетский районы. 
Сейчас начинают поступать и 
другие жители тайги — бел

ки, зайцы. Недавно — тоже 
самолетом — отправили мос
квичам филина и лису. В Но
восибирск поездом поехал ло
сенок. А скоро наступит пора 
сменить место жительства 
певчим птицам — щеглам и 
снегирям...
! Наш разговор прервал шум, 
какие-то непонятные звуки. 
Михаил Поликарпович * изви
нился: из аэропорта привезли 
очередную партию глухарей...

А. ЛУКОВ.

Линогравюра Б. Демченко.

Вернисаже
малышей
Интересная выставка откры

лась в Подгорченской сред
ней школе. В качестве авто
ров выставленных работ вы
ступили ученики начальных 
классов. Ребята оказались 
щедрыми на выдумку. Вот 
один из любимых сказочных 
персонажей — медведь. Он 
сделан из колючих плодов ре
пейника. Пустая яичная 
скорлупа превратилась в трех 
поросят. Еще один поросенок 
сделан маленькими художни
ками из картошки. Тот же ис
ходный материал послуоюил 
основой для фигурки слона. 
Синьор Помидор — герой ска
зок Д. Родари — сделан, ко
нечно же, Us настоящего по
мидора, так же, как Чипполи- 
но — из лука. Огурец превра
тился в кита, а морковь — в... 
ракету.

На выставке много поделок 
из еловых шишек, птичьих 
перьев, . скорлупок грецкого 
ореха, аппликаций из осенних 
листьев и трав. Некоторые ре
бята представили целые ком
позиции. Вот, например, си
дит посреди озера на боль
шом зеленом листе, печальный 
Буратино и ждет, когда ля
гушки достанут со дна завет
ный золотой ключик...

Школьное жюри присуди
ло первое место художникам 
из 2-го класса «б».

Л. МЯКИШЕВА.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

Д н и  п о з д н е й  о с е н и  
б р а н я т  о б ы к н о в е н н о . . .

Октябрь — последний ме
сяц осени в наших услови
ях. Что он принесет томи
чам? Такой традиционный 
вопрос задали мы сотрудни
кам Западно-Сибирского ре
гионального научно-исследо
вательского гидрометеоро
логического института, поз
вонив . по телефону в Ново
сибирск.

— Осень есть осень, — 
ответила заведующая лабо
раторией метеопрогнозов 
М. А. Черкесова. — II от 
нее никуда не денешься. Ок
тябрь несет с собой холод, 
дождь и снег.

— Впрочем, . — слегка 
поправилась Марина Алек
сандровна, — погода в ок
тябре намерена резко ме
няться. Если среднемесяч
ную температуру на терри
тории Томской области мы 
ожидаем в пределах минус 
трех —  плюс двух градусов, 
что на один-два градуса ни
же средней многолетней 
нормы, то в течение месяца

воздух будет нагреваться 
очень по-разному. В первой 
декаде начнутся резкие ко
лебания температуры — 
ночью от пяти—десяти гра
дусов холода до плюс четы? 
рех—восьми, а днем, соот
ветственно, от нуля до один
надцати градусов тепла.

Во второй декаде темпе
ратура воздуха. в ночное 
время ожидается в пределах 
плюс два— минус три граду
са, а дневная — от восьми 
до тринадцати градусов теп
ла. К концу декады ночные 
температуры понизятся до 
шести градусов мороза.

В начале третьей декады 
ночью можно ждать от нуля 
до пяти градусов холода, а 
днем — от пяти до десяти 
градусов тепла. В последу
ющие дни станет даже теп
лее: ночью ноль — плюс 
пять, а днем — плюс восемь 
-^тринадцать градусов. Од
нако к концу месяца ситуа
ция резко изменится. Ночью

ртутный столбик термомет
ра опустится до семи— 
двенадцати градусов моро
за, днем будет три — во
семь градусов ниже нуля.

В первой декаде октября 
будет облачно, с проясне-' 
ниями. Временами пойдет 
дождь или мокрый снег. Та
кая же погода ожидается и 
во второй десятидневке, 
только в первой ее половине 

' небо чаще будет чистым. В 
третьей декаде — тоже об
лачно, с прояснениями, 
лишь к концу месяца вместо 
мокрого снега можно ожи
дать полноценный. В целом 
же осадков на территории 
Томской области выпадет 
около средней нормы.

— Что касается ледоста
ва, — закончила1 наш раз
говор М. А. Черкесова, — 
то конкретных прогнозов по
ка нет. Но вряд ли надо 
ждать его раньше обычных 
сроков.

КИНОЭКРАН ОКТЯБРЯ
Любители остросюжетных 

приключенческих ф ильм ов- в 
октябре у ви дят  увлекательную  
киноленту  та ла нтли вого  ре- 
ж и ссера-постгновщика, народ
ного артиста СССР Шакена 
Айманова «'Конец атамана». 
Это не просто заниматель
ный детектив, полный неожи
данны х сюжетных • поворотов. 
В основе его —  исторические 
события, ответственная опе
рация, проведенная нашими 
чекистами в шта^е матерого 
врага Советской власти —  
белогвардейского атамана Д у 
това. В главных ролях сня
лись известные артисты кино
—  А. Ашимов, Н. Ж антур ин,  
В. Авдюшно, Ю, Саранцев, 
В. Гусев, Б. Иванов, В. 
С трж ельчик.

Эпизоды героической обо
роны латвийского города Л и е 
паи в самом начале Отечест
венной войны воскрешает 
фильм Рижской киностудии 
«Горо д  под ли пам и».

Т а д ж и к и с та н —  горная стр а
на. Во многие его районы 
нельзя попасть ни поездом, 
ни рекой, ни даже самолетом. 
Нелегкие, а порою и опасные 
горные автомобильные дороги
—  главные артерии респу бли 
ки. Потому и водители машин
—  народ здесь особый. Им по
священа кинолента «Дороги 
бывают разные» ( «Та д ж и к-  
ф ильм »).  Это повесть о
ежедневном мужестве шофе
ров. В картине поставлены и 
морально-этические проблемы, 
важные для рабочего к о ллек 
тива, в котором каждый отве
чает за общее дело.

На киностудии А .  Довженко 
экранизирован роман М .С т е л ь 
маха «Х леб  и соль».  Фильм 
этого же названия рассказы
вает о тревожных событиях 
1905 года в унраинской дерев
не.

...В России победила Ок
тябрьская революция. Но мо
лодая Республика Советов в 
опасности, почти на всей ее 
территории идет война с мно
гочисленными внутренними и 
внешними врагами. Прослав
ленная конная армия Буденно
го пленяет воображение не
мецкого юноши Михеля, влюб
ленного в далекую от Герма
нии, но близкую его сердцу 
революционную Россию. И он 
идет к ней. Много гр устны х и 
забавлых приключений пере
живает Михаил, прежде чем 
сумел стать красным всадни
ком армии Буденного. Обо 
сеем этом говорится в ф и л ь 
ме «Красный всадник»  (ГДР).

Одно из к рупнейш и х и са
мых трагических крестьян
ских восстаний в Европе —  
восстание крепостных, вспых
нувшее в 1514 го ду в Венг
рии, воспроизводит эпическая 
кинолента «П р и го в о р »  (совме
стное производство к и н о сту 
дий Венгрии, Румынии, Чехо
словакии).

Действие фильма « Ф р о н т  
зовёт» происходит в столице 
Демократической Республики 
Вьетнам в наши дни, когда ге
роический вьетнамский народ 
сражается против американ
ских империалистов, когда все 
помыслы и дела людей страны 
направлены на помощь ф рон
ту .

ДВОРЕЦ СПОРТА
Ш ирокоформатны й цветной 

ф ильм  —  «Г о л у б о й  л е д » .  На
чало —  в 19, 21.

т кино
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО
«С мертельная ош ибка» /—

9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40.
18- 35, 20-30, 22-25.

« Ц и т а д е л ь »  о тветила »  —
а-40. .10-30, 12-20, 14-10, 16. 18,
19- 50, 21-40.

Зал кинохроники —  Темати
ческий показ «Ленинским кур
сом»: «И м я им —  солд аты »,  
« Т о л ь к о  5 л е т » ,  «Взятое в 
п у т ь »  —  12-15, 16-35, .19-50.
«А ль м а н а х  к и но путеш еств ий » 
№№ 47, 51, «Г о д  в земном 
звездолете» —  9, 11-10, 13-20,
15-30, 17-40. «П о м ним »,  «Звезд
ный п у т ь »  —  10-05, 14-25,
18-45, 20-55. Кинофильмы по 
гражданской обороне: « Г р а ж 
данская оборона промы ш лен
ного объекта»,  «Невидимый, 
но грозный вр а г»  —  22. 

«ОКТЯБРЬ»
«Смертельная ошибка» —

8-30, 10-25, 12-20, 14-15, 16-10,
18-05, 20, 21-55.

«Ц и т а д е л ь »  о тветила »  —
11- 10, 13, 14-50, 16-40, 18-30,
20- 20, 22-10. Для детей —
Сборник м ультфильм ов — 8-50, 
10.

имени И. ЧЕРНЫХ .
Большой зал —  «С м е ртель

ная ошибна» —  8-30, 10-25
12- 20, 14-15, 16-10, 18-05 20
21- 55.

Малый зал —  «Ц и т а д е л ь »  
о тветила »  —  9, 12-40, 16-20,
18-30, 20-20, 22-10. Для детей — 
«П р и клю ч е н и я  Тома Сойера» 
—  10-50, 14-30.

«СИБИРЯК»
«Дорога на Рюбецаль»

12-45, 16-15, 18-05, 19-50. ______
Для детей —  «Серебряные 
т р у б ы »  —  9-20.

«ПИОНЕР»
«М ой добрый папа»

10-40, 12-20, «Во йна и мир» 
(вторая серия) —  14. «О ф и ц е 
р ы » —  16-25. 18-15, 20, 21-55.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Дикое сердце» —  14. 16,
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«С а й х а »  (две серии) —

18. 21.

И .
21-35.

9-10,

18.

15,

С У Б Б О Т А ,  2 октября 
МОС КВ А

• 12.00. Новости. 12.05. «Му
зыкальные встречи». Встреча

с композитором Э Колманов 
ским. 12.45. Для школьников 
«Веселые старты». 13.35 
Чемпионат Европы по во 
лейболу. Финал. Переда 
ча из Италии. (В записи)
14.20. «Баррикады Ирландии» 
Передача третья. Автор — 
корреспондент Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио в Англии В. Дунаев. 
14.50. «В мире животных».
16.00. «Хождение за три мо
ря». Художественный* фильм. 
Первая серия. 17.15. Новости.

ТО М С К

17.30. Завтра — День учите
ля. 18.10 Новая кинохроника.
18.20. «Земля и люди». Жатва- 
71. Оценка. Опыт. Задачи дня. 
«Штурвалы в надежных ру
ках» — перекличка соревну
ющихся районов: Асиновский 
—Томский.

МОСКВА

19.00. На вопросы телезри
телей отвечает министр ме
лиорации и водного хозяйства 
СССР Е. Е. Алексеевский. 
19.30. «Элиза Дулитл». Теле
визионный музыкальный
спектакль. Передача из Ле
нинграда* 20.45. Документаль
ный фильм. 21.00. Чемпионат 
СССР по футболу. «Торпедо 
(Москва) — «Динамо» (Киев).
23.00. «Время». Информацион
ная программа 23.30. Концепт, 
посвященный открытию 4-го 
Всесоюзного фестиваля теле
визионных фильмов. Передача 
из Минска.

2 и 3 октября — в Доме культуры политехниче
ского института. Начало — в 18 часов.

3 октября в клубе железнодорожников. Начало 
— в 21 час.

4 октября в Доме культуры ТЭМЗа. Начало — 
в 21 чао.

Ленконцерт показывает 
ОРИГИНАЛЬНОЕ РЕВЮ 

' с участием заслуженных артистов РСФСР 
Ефима ЛЕВИНСОНА и Георгия ПОЛИКАРПОВА.

В программе:
пятьдесят театральных кукол юмористического 

ансамбля «АРЛЕКИН»,
современные, лирические песни джаз-квинтета' «доми-но».

Билеты продаются в кассах домов культуры и у 
уполномоченных.

1 5 -2 4
октября

Из хроникально-докум ен- 
та ль н ы х  фильмов октябрьско
го репертуара наибольший ин
терес представляет собой 
полнометражный фильм « В  
воздухе «Я К и » . . .  Это фильм о 
любви к небу, об одном из 
ко н стр у кто р ски х  коллективов 
и его руководителей —  авиа
конструкторе А лександре Сер
геевиче Яковлеве, имя которо
го носит династия кры ла ты х 
машин.

...Даже москвичи, живущ ие 
рядом с театром кукол Сер
гея Образцова, месяцами не 
могут попасть на его пред
ставление. Билеты в этот  те 
а т р —  самый острый деф иц ит.  
Образцовский. театр славен 
не то лько сценой, на которой 
у дивительны е куклы  оживают 
в руках умелых актеров. Т е 
атр  Образцова —  это целый 
мир: т у т  и музей, где х р а н я т 
ся театральные реликвии, и 
мастерские, где создаются 
будущие персонажи. В науч
но-популярном фильме «Неве
роятная правда» вы соверши
те увлекательную  экскурсию в 
этот странный и причудлив ы й  
мир.

Из м ульти пли ка ц и о н н ы х
ле н т  октября луч ш а я —  «К а 
лейдоскоп-70».  Она предназна
чена для  взрослых и состоит 
их трех комедийно-сатириче
ских сюжетов, высмеивающих 
чрезмерное увлечение телеви
зором, стандартизацию быта, 
прихоти моды.

Г. Г А Л А Н О В А .

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Яслям-саду № 6 требуют
ся на работу: сестра-воспи
тательница, няня.

Обращаться: г. Томск,
ул. Щорса, 2-в (остановка 
«Площадь Кирова»),

Яслям-саду № 10 ТЗРО 
срочно требуются: воспита
тели, повар, дневные нянн.

Обращаться: г. Томск,
пер. Пионерский, 4, к заве
дующей. Телефон № 2-36-38.

Облдорстройтрест при
глашает для -замещения ва
кантных должностей: инже- 
неров-дорожииков, старшего 
инженера и инженера произ
водственно-технического от
дела, старшего инженера 
проектно-сметной группы, 
экономиста и старшего то
вароведа отдела снабжения.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 117, телефон 
№  2-57-95.

П Г н  Д В О РЕЦ  ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
Большие концерты мастеров эстрады г. Ленинграда

В программе участвуют 120 человек.
Среди них: заслуженная артистка РСФСР ЭДИТА ПЬЕХА с инструментальным ан

самблем „ДРУЖБА" .
Художественный руководитель—заслуженный артист РСФСР Александр Броневицкий. 
ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ АНСАМБЛЬ „КАЛИНКА".
Инструментальное эстрадное трио.
Народный артист РСФСР, лауреат Государственных премий ПДВЕЛ КАДОЧНИКОВ. 
Начало 15, 18, 19. 20, 21, 22 октября—в 20 часов,

16, 17, 23 и 24 октября—в 16 и 20 часов.
Билеты продаются с 1 октября в кассах Дворца спорта.

P.ijOTiESKMiraBiraaTissasBiesKi
Томское ГПТУ-2 объяв

ляет дополнительный прием
учащихся по специально
стям: контролер ОТК, сле
сарь-электромонтажник и 
слесарь-по ремонту промыш
ленного оборудования.

Адрес: г. Томск, Север
ный городок, корпус № 10, 
ГПТУ-2.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру со всеми удобст
вами в г. Красноярске на 
равноценную в Кировском 
районе г. Томска.

Обращаться: 634004,
Томск, до востребования, 
Медведеву М. Д.

1ПШШПИ1ШП15ПЮ1Ш51!Л!ПДШ:.{
В связи с ликвидацией 

Томской ТЭЦ-1 просим ор
ганизации и предприятия 
произвести выверку расче
тов.

Все претензии будут при
ниматься до 1 ноября 
1971 г.
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